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FECHA: AGOSTO 26 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Trágico fin del viaje de 4 amigos: uno pereció” 

 
“Arrebato de Mirna mete al Panal en problemas” 

 “Huasteca, con contaminación de agua y tala” 

 “Rescatan a una dentista secuestrada” 

 
“Hidalgo deja el rezago: Maauad” 

 
“Ejército…Sin fuero de guerra” 

 
“En proceso, licitación de estaciones del Tuzobús” 

 “FUERO MILITAR DEBE SEGUIR: VELÁSQUEZ” 

 
“¡Ya no agiten el Panal! Advierte comisionado” 

 
“Tienen secretarías asesores “patito”” 

 
“Van por coyotes Pemex y el PRI” 

 “Caso Oaxaca, a la Corte; SEP alista inconstitucionalidad por ley educativa” 

 “Pemex dará sin costo información estratégica a rivales” 

I N S T I T U C I O N A L 
Criterio-Podría suspender IEE el registro de Panal por carecer de domicilio legal: El Instituto Estatal Electoral (IEE) 
podría suspender el registro de Nueva Alianza como partido político en Hidalgo debido a que no cuenta con un domicilio 
legalmente constituido, obligación establecida en el artículo 33 de la Ley Electoral del Estado de Hidalgo. Con ello, la 
dirigencia estatal del partido, encabezada de manera provisional por el morelense Francisco Santillán Arredondo, dejaría de 
percibir 385 mil 553 pesos de manera mensual por concepto de prerrogativas. De acuerdo con el consejero Augusto 
Hernández Abogado, hasta el momento, no se ha tocado en el pleno del consejo general –para avalar o descartar– la solicitud 
que Santillán Arredondo hiciera al IEE para que se acreditara la oficina de representación política –que se encuentra en el 
organismo electoral– como domicilio provisional del Panal. Esto a dos semanas de que el instituto político cerrara sus oficinas 
de la calle Mariano Arista número 330, en el centro de Pachuca, ya que el inmueble fue solicitado por la familia de Mirna 
García López, dueña del edificio, luego de que la exdirigente de la Sección XV del SNTE fuera detenida por supuestamente 
robar dinero de las cuentas bancarias del sindicato de maestros. “La ley establece como una obligación de los partidos señalar 
el domicilio del comité y la ausencia de uno de esos requisitos pudiera dar motivo a la suspensión de su registro local, y el 
acceso a la prerrogativa, pues causaría una violación sistemática”, expresó Hernández Abogado. Por ello, el consejero del IEE 
señaló que no es un tema menor el que tendrá que tocarse para determinar si Nueva Alianza está incumpliendo con lo que 
establece en el artículo 33 y, en consecuencia, sancionado en el 255 párrafo II de la ley Ley Electoral de Hidalgo. Asimismo, 
Hernández cuestionó la personalidad legítima de Santillán Arredondo, quien actualmente es delegado especial del Panal, pues 
dentro de los lineamientos de este partido no está contemplada esta figura, por lo que se deberá comprobar la representación 
partidista de cualquier información vertida. (José Antonio Alcaraz, página  04) 
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Criterio-Repartirá IEE hasta 20 mil pesos a mejor ensayo femenino: Hasta 20 mil pesos y una presea en onza de 
plata pura premiará el Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo a la mujer que gana el segundo concurso de ensayo político 
al mérito femenino ciudadano con el tema “Empoderamiento femenino: el camino a la democracia”. Las interesadas, además 
de tener la más de 18 años, tendrán a partir de este día para inscribirse en el certamen, teniendo hasta el próximo 26 de 
septiembre para la entregar sus ensayos La ceremonia de premiación se llevará a cabo el viernes 17 de Octubre 2014, en la 
ciudad de Pachuca, en el marco de la conmemoración del LXI aniversario del reconocimiento al voto femenino. Este concurso 
es con el propósito de impulsar la igualdad de género en la participación ciudadana y garantizar la inclusión equitativa de las 
mujeres en la vida democrática del estado. Dicho ensayo deberá de ser individual, no debe haber sido presentado o publicado 
en cualquier medio ni merecedor de otro premio. Cabe señalar que en este concurso no podrán participar las servidoras 
públicas del IEEH y quienes sean familiares directos de cualquier servidor o servidora pública del Instituto. (Antonio 
Alcaraz, página ) 
Crónica-Convocatoria a las mujeres para abordar la democracia: Convocó la Comisión de Equidad de Género y 
Cultura Democrática del Instituto Estatal Electoral (IEEH) al segundo concurso de ensayo político al mérito femenino 
ciudadano para impulsar la igualdad en participación ciudadana y garantizar la inclusión equitativa de mujeres en la vida 
democrática estatal. Este certamen invita a todas las mujeres mayores de 18 años, residentes en Hidalgo, a presentar un 
ensayo político con el tema: “Empoderamiento femenino: el camino a la democracia”. El trabajo será individual, no debe 
haber sido presentado o publicado en cualquier otro medio ni merecedor de otro premio, tampoco pueden participar 
servidoras públicas del IEEH y quienes sean familiares directos de cualquier funcionario del instituto. La convocatoria inicia 
este 25 de agosto. (Rosa Gabriela Porter, página 05) 
El Sol de Hidalgo-En RIESGO prerrogativas y REGISTRO del PANAL: El Partido Nueva Alianza (Panal) podría perder su 
presencia y prerrogativas en el estado al tener como dirigente a un delegado especial, figura que no contemplan sus 
estatutos, y carecer de domicilio en Hidalgo, pues solicitó que el cubículo que le destinaron en el Instituto Estatal Electoral 
(IEE) funcione como oficina del organismo político. Esto lo señaló el consejero electoral Augusto Hernández Abogado, quien 
apuntó que esta situación deberá resolverla el Consejo General del IEE, que integran siete consejeros con voz y voto, así 
como representantes de 8 partidos políticos (PAN, PRI, PRD, PT, Verde Ecologista, Movimiento Ciudadano, Nueva Alianza y 
MORENA, los que sólo tienen voz. "Considero que es un asunto que debe atenderse, y seguramente así será, porque no hay 
resolución al respecto, o al menos que se nos haya notificado en el Consejo General, pues señalar domicilio del comité es un 
requisito que se establece para el registro local", explicó el entrevistado. "Si bien se trata de un partido con registro nacional, 
está sujeto a los lineamientos locales, y uno de los requisitos es el señalar un domicilio del Comité Estatal. Atendiendo a las 
particularidades que señala el oficio del Panal, me parece que habría que hacer un par de señalamientos", añadió Hernández 
Abogado. "Uno es el tema de la personalidad y legitimación procesal que tiene quien se ostenta como representante del 
partido, que no está dentro de los lineamientos de los propios estatutos que tenemos registrados, como es el de delegado 
especial, figura que no está prevista al menos en los estatutos. De tal manera que cualquier solicitud tendrá que ser con la 
acreditación suficiente, acreditación partidista. "Y en un segundo momento, el tema del domicilio es un tema no menor, en 
función que es uno de los requisitos para los partidos políticos con registro nacional que acuden a la representación local, 
incluso para efecto de su prerrogativas. La ausencia de uno de esos requisitos puede dar motivo a la suspensión en el 
registro. Está previsto en la propia legislación vigente en el estado", detalló Hernández Abogado. Abundó en lo anterior, al 
señalar que se suspenden registro y el acceso a la prerrogativa locales cuando los partidos incurren en una violación 
sistemática y prolongada, según lo que establece la ley. "Entonces me parece un tema no menor y que habrá de atenderse al 
seno del consejo para determinar lo conducente, porque se nos hizo llegar la información de manera personalizada al 
Consejo. Es un tema que habrá de abordarse en la siguiente sesión", añadió el consejero electoral Finalmente, consideró que 
estas dos situaciones podrían generar el inicio de un procedimiento respecto a la representación legal del delegado especial y 
el domicilio de Nueva Alianza, a fin de determinar sanciones, entre las que podría darse la probable suspensión del registro o 
de las prerrogativas. (Redacción, Ojo: Política) 
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Síntesis-Lanza IEEH su convocatoria para mujeres: El Instituto Estatal Electoral (IEEH) emitió la convocatoria para 
participar en el segundo concurso de ensayo político al mérito femenino ciudadano, con el tema: "Empoderamiento femenino: 
el camino a la democracia". A partir de ayer lunes 25 de agosto y hasta el 26 se septiembre próximo, queda abierta la 
convocatoria para que todas las mujeres de la entidad mayores de 18 años puedan participar. Mario Ernesto Pfeiffer Islas, 
presidente consejero del IEEH, informó que a través de la Comisión de Equidad de Género y Cultura Democrática, se han 
realizado diferentes acciones tanto de capacitación como de conferencias y concursos, con el propósito de impulsar la 
igualdad de género en la participación ciudadana y garantizar la inclusión equitativa de las mujeres en la vida democrática del 
estado. "El trabajo deberá ser individual, no debe haber sido presentado o publicado en cualquier medio ni merecedor de otro 
premio. En este concurso no pueden participar las servidoras públicas del IEEH y quienes sean familiares directos de cualquier 
servidor o servidora pública del Instituto". Dio a conocer que las interesadas en participar pueden registrarse y entregar sus 
trabajos en la página: www.ieehidalgo.org.mx/premio o bien, acudir directamente a las oficinas que ocupa la Comisión de 
Equidad de Género y Cultura Democrática en el IEEH, en Bulevar Everardo Márquez No. 115, primer piso, en un horario de 
9:00 a 16:00 horas de lunes a viernes. El premio, que consiste en la presea "17 de Octubre", acuñada en una onza de plata 
pura, 20 mil pesos, un reconocimiento y la publicación del ensayo, será entregado el 17 de octubre.  (Jaime Arenalde, 
página 04) 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Concentración de Crespo, en labor partidista: Más que buscar una diputación federal en 2015, el presidente 
del PRI en Hidalgo, Ricardo Crespo Arroyo, señaló estar concentrado en el trabajo partidista. “Ya después, el otro año, será 
otro momento político”, mencionó el líder tricolor. El directivo priísta presumió los resultados obtenidos por su partido en las 
contiendas electorales de 2012 y 2013, mismos que podrían darle “puntos” para aspirar a un cargo de representación 
popular. Crespo señaló lo anterior tras aclarar que Voceros Ciudadanos PRI, la cual busca ensalzar los trabajos hechos por 
gobiernos priístas (federal, estatal y municipales), no es sólo una campaña para impulsar al tricolor en 2015. Dijo que este 
esquema es permanente y tiene la intención de acercarse a la población. “Es dar a conocer los logros de nuestros gobiernos, 
federal, estatal y municipales, decir lo que hemos hecho y estamos haciendo, pues somos un partido que se entrega a la 
ciudadanía”, expresó. Crespo negó que el programa partidista se deba a la falta reforzamiento de la promoción política del 
instituto. “Es un trabajo que desde siempre (aplicamos), con el cual también reforzamos las estructuras”, añadió. Voceros 
Ciudadanos PRI será impulsado en las mil 747 secciones de este partido en Hidalgo, así como por los coordinadores de zona, 
vocales de desarrollo, presidencias de comités municipales y secretarios. El líder tricolor añadió que las reformas 
constitucionales avaladas por el Poder Legislativo federal, como la de telecomunicaciones, educativa y energética, traerán 
beneficios al país en futuro. (José Antonio Alcaraz, página 05) 
Milenio-Renuevan comité directivo municipal de PRI Tolcayuca: (Redacción, página 12) 
Crónica-Fortalece PRI cuadros capitalinos: (Alberto Quintana, página 03) 
Criterio-Pide Teresa Samperio dejar de lado intereses: A menos de dos semanas de la elección interna de consejeros 
nacionales, estatales y municipales en el PRD, Teresa Samperio León llamó a los líderes de las corrientes predominantes en 
Hidalgo a cambiar su mentalidad y “dejar de sacar beneficios de grupo”. De esta manera no habrá presión para que los 
próximos consejeros y delegados nacionales puedan elegir con consciencia a los integrantes de los comités directivos en 
estos tres niveles. “Siempre he señalado que un político debe tener como mínimo 50 por ciento de luchador social, y eso se 
lo da la consciencia social, el valor y la solidaridad, y también respetando las elecciones”, indicó la fundadora del PRD en 
Hidalgo. Samperio consideró que el sol azteca retomaría el rumbo que hace años perdió, pues las corrientes se han 
convertido en una especie de “agencia de colocación de empleos”, una estructura burocrática separada de los movimientos 
sociales. “Ya basta que los líderes del PRD pongan a sus compadres, a sus esposas, hermanas, cuñados, sobrinos, novias, 
en cargos de dirección popular. Necesitamos de verdad, si queremos sobrevivir y darle una respuesta a la sociedad”, 
aseveró. La elección interna del PRD se realizará el 7 de septiembre. La contienda será organizará por el Instituto Nacional 
Electoral (INE), con prerrogativas de la dirigencia nacional del sol azteca. El INE instalará 162 casillas en todo el estado para 
que más de 75 mil perredistas afiliados e inscritos en el padrón puedan elegir a sus dirigentes. (José Antonio Alcaraz, 
página 05) 
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Crónica-Se terminaron compadrazgos en el Panal, advierte Santillán: Tanto regidores como diputados del Partido 
Nueva Alianza (Panal) tienen que acatar las decisiones de su dirigencia estatal, pues ya se terminaron los compadrazgos y 
compromisos personales al interior del organismo, advirtió el comisionado especial Francisco Santillán Arredondo. Destacó 
que el Panal logró ser la segunda fuerza política en Hidalgo, por lo cual se agradece el trabajo realizado por ex dirigentes y 
militantes. “Desafortunadamente en Hidalgo se gestó una cultura basada en liderazgos personales y no un proyecto político 
que sea más grande que las individualidades”. Agregó que el problema en estos momentos, al realizar cambios en las 
estructuras del partido, para hacerlo más democrático y equilibrado, es que hay grupos opositores. Por tanto debe 
enfrentarse con total transparencia y valentía, pero sobre todo informar a los militantes que esta situación cambiará y 
mantener la institucionalidad del proyecto como partido. Estas acciones hacen que se rompan viejos esquemas y contar con 
personas que tengan liderazgo, por ello el 20 por ciento de la militancia ve con antipatía los cambios al interior de este 
organismo político. Reconoció que existen molestias de algunos grupos internos por su designación como dirigente estatal en 
Hidalgo, pero él sólo cumple órdenes del comité nacional. El dirigente estatal del Panal afirmó que busca una cohesión interna 
al interior del grupo parlamentario, por lo que no escatimará un solo esfuerzo para unir a los cuatro diputados locales. Añadió 
que hay malestar por parte de la diputada María Eugenia Muñoz, pero ella tendrá que atender algunos asuntos en torno al 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) para aclarar diversos temas que le competen. Respecto a las 
regidoras de Mineral de la Reforma, María Guadalupe García Chávez y Karina Hernández Barrera, que se oponen a la 
designación de Emanuel González Fonseca como su coordinador de bancada, las dos primeras no son del municipio. La 
designación de Karina Hernández Barrera como coordinadora del Panal en la asamblea municipal fue una decisión de la 
dirigencia anterior, por lo que calificó como un error tal designación. Además de que no son de Mineral de la Reforma fueron 
señaladas por la comunidad, primero por su parentesco con una diputada de Nueva Alianza y segundo por no ser originarias 
del lugar. “Las decisiones de hacer cambios en la bancada del Congreso local y de la asamblea municipal se determinó luego 
de hacer un acuerdo al  interior de este instituto político”. Las asambleístas pueden interponer su inconformidad, pero el área 
de transparencia y legalidad del Panal  han dictaminado que este asunto no se abordará, ya que se aplicó conforme a 
derecho. (Alberto Quintana, página 03)  
Crónica-Desbandada de militantes favorece al MC; Miranda: La desbandada de militantes del Partido Verde Ecologista 
de México (PVEM) y de Nueva Alianza (Panal) será capitalizada por Movimiento Ciudadano, manifestó el dirigente estatal 
Álvaro Miranda Pineda. Refirió que los hechos registrados en los últimos meses al interior de estas instituciones generaron 
que su militancia solicite ingreso a MC. Respecto al registro de los tres nuevos partidos políticos, el dirigente afirmó que la 
competencia es buena y necesaria, por tanto “es un gran reto convencer a la sociedad para solicitar su respaldo”. 
Actualmente la población ya no cree en los políticos, al considerar que sólo los utilizan durante el desarrollo de las campañas 
y una vez que alcanzan su objetivo se olvidan de sus promesas y compromisos. Descartó que MC tenga temor por los nuevos 
partidos políticos; su compromiso es seguir sumando a más personas que se interesen por sus propuestas y proyecto político. 
En este contexto, el organismo naranja está reforzando en cada una de sus comités municipales y de sus estructuras, para 
prepararse para las próximas elecciones federales del 2015. Aclaró que en el proceso electoral no proyectan alianzas con 
ningún partido, ya que su compromiso es enfrentar las elecciones solo. De ahí que “es fundamental preparar el proceso para 
la selección de candidatos a diputados federales durante los próximos meses, para ello se deben buscar perfiles que 
respondan a las necesidades partidistas y de la población”. Agregó que espera su ratificación por parte de la dirigencia 
nacional para permanecer por espacio de un año al frente de este partido. (Alberto Quintana, página 21) 
El Independiente-Respalda PAN a Cipriano y señala posible grupo de choque en Ixmiquilpan: El PAN respaldó al presidente 
municipal de Ixmiquilpan Cipriano Charrez y aseguró que revisará videos para detectar la presencia de grupo de choque en la 
trifulca que provocó carros incendiados, daños en la alcaldía, así como en un banco y una tienda. Pese a las retenciones de 
supuestos asaltantes y menoscabos contra la sede de la alcaldía, para el dirigente panista en Hidalgo Alejandro Moreno Abud 
hay gobernabilidad en el municipio. “Tendremos que revisar, no todo es casualidad, hay que revisar si fue provocado, si hay 
interés de otros grupos u otros actores políticos para golpear al alcalde de esa manera”, agregó. Acción Nacional ha sido 
crítico cuando el alcalde se ha equivocado, pero en la cancelación de la actuación de la Banda MS para la feria del municipio 
hay circunstancias fuera de lo normal. Las casualidades “no siempre llegan solas, sino que pueden ser provocadas. “Hubo un 
grupo de choque que empezó hacer desmanes”, dijo y agregó que analizará junto con Cipriano Charrez videos sobre la 
trifulca ocurrida hace ocho días por motivo de la feria del municipio. El alcalde comentó al líder albiazul sobre grupo de 
choque conformado por jóvenes que iniciaron las agresiones. La dirigencia panista en Hidalgo trabaja junto con autoridades 
de la alcaldía con la finalidad de precisar a quién “correspondía contratar a la Banda MS y por qué no se presentó. “En 
Hidalgo han sido cancelados conciertos debido a que no llegan los artistas y no pasa nada. Entonces por qué precisamente 
allá (en Ixmiquilpan) suceden este tipo de cosas”, declaró el líder panista. (Víctor Valera, página 06) 
Síntesis-Descartan líderes desaparición de nuevos partidos: Andrés Caballero Zerón y Natividad Castrejón Valdez, 
representantes estatales de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) y Encuentro Social, respectivamente, descartaron 
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que sus nuevos institutos políticos corran el riesgo de desaparecer luego de participar en sus primeros comicios. Caballero 
Zerón aseguró que en el caso de Morena no será así, debido a que fue creado como la única expresión que se encuentra del 
lado del pueblo e identificado con sus causas más sentidas, además de que cuenta con una estructura propia sólida, con 
proyectos y propuestas para ser la verdadera esperanza de los mexicanos en materia de política. "No es el caso de Morena y 
desconozco las funciones organizativas de los otros partidos, por lo que nosotros descartamos definitivamente que podamos 
desaparecer, porque tenemos estructura en todo el país y el estado de Hidalgo", dijo. Afirmó que "tenemos a nuestro favor la 
falta de cumplimiento a los compromisos del gobierno federal, de mejorar las condiciones de vida de la población y bajar el 
precio de los combustibles, lo que ha generado inconformidad entre la población; Morena es el único partido de oposición y la 
esperanza de México". Por su parte, Castrejón Valdez refirió que Encuentro Social es un organismo con 12 años de 
conformación en Baja California, a iniciativa de un grupo de jóvenes que iniciaron con labor comunitaria y servicio social hasta 
convertirse en un partido local que ahora logra obtener su registro nacional. "En 2007 participaron en Baja California como 
partido político local, con representación en el Congreso y los ayuntamientos, y eso les permitió después buscar el registro 
nacional, mismo que apenas consiguieron, de tal manera que hay un partido que se viene construyendo a través del tiempo y 
que tiene una base sólida. "En 2015 conseguiremos más del 15 por ciento que exige la ley, además de que será una opción 
para los jóvenes que se están incorporando a la actividad ciudadana". A su vez, el dirigente estatal del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), Arturo Sánchez Jiménez, señaló que en respeto a los demás partidos y sin querer descalificar 
a nadie por adelantado, el mantenerse como fuerzas políticas en el país dependerá de su labor.  (Jaime Arenalde, página 
04) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Crónica-Prepara el INE proceso electoral 2015: Ashane: Todo listo para que en octubre inicie el proceso para renovar 
diputados federales, según el consejero presidente de la Junta Local Ejecutiva del Instituto Nacional Electoral (INE), José Luis 
Ashane Bulos, no habrá recursos, insumos o personal extraordinario en Hidalgo para desarrollo de estos comicios. En 
entrevista adelantó que el próximo 7 de octubre el Consejo General del INE sesionará para que comiencen los trabajos 
previos a la contienda para renovar la Cámara Baja del Congreso de la Unión, el primer domingo de junio 2015,mientras que 
a escala local debe instalarse el consejo antes de concluir el mes. Además comenzará la Campaña Anual Intensa 
de Credencialización, del 1 de septiembre hasta el 15 de enero de 2015, donde el órgano electoral difundirá la importancia de 
renovar la mica. “Próximamente saldrán los avisos del INE, se hará perifoneo para ese efecto, aunque repercutirá más en 
entidades donde tendrán procesos electorales concurrentes, en el caso de Hidalgo todavía no ocurre así, pero inicia ese 
periodo”. Derivado de nuevas facultades del INE, adelantó, habrá modificaciones presupuestales a escala federal, 
principalmente en áreas encargadas de auditoría y fiscalización. “En el área de fiscalización del INE se incrementó mucho en 
personal y presupuesto por la situación que se prevé, directamente nosotros en Hidalgo seguimos con la misma estructura 
porque todo se va a fiscalizar a nivel central”. (Rosa Gabriela Porter, página 059 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Reconoce Sistema DIF Hidalgo a los adultos mayores: Guadalupe Romero, presidenta del Sistema DIF 
Hidalgo, señaló que “el paso de los años no disminuye la voluntad de ser útiles y contribuir a generar mayores esperanzas y 
alegrías”, al convivir con personas adultas mayores del municipio de Zapotlán de Juárez, con motivo del próximo Día Nacional 
del Adulto Mayor. En el auditorio ejidal de la comunidad Acayuca, Romero Delgado dijo que para el gobierno estatal, 
encabezado por el jefe del Ejecutivo, José Francisco Olvera Ruiz, el sector de las personas adultas mayores es importante, por 
lo que se respetan sus deseos y lo que quieran hacer, pues la entidad es una tierra de trabajo que se construye gracias a 
toda la población. Romero afirmó que desde el Sistema DIF Hidalgo se trabaja pensando en el ejemplo que dan los adultos 
mayores, guardando coherencia entre el decir y el hacer, respetando y brindando solidaridad, puntos fundamentales para el 
desarrollo humano y la corresponsabilidad, pilares de la nueva visión de la asistencia social, lo cual conforma una sociedad 
madura, incluyente y responsable. La presidenta del Sistema DIF acotó que la sociedad requiere del ejemplo de los adultos 
mayores, ya que “la forma de imaginar el día que vivimos y decidir alcanzarlo; saber que nuestra aportación es fundamental 
para iluminar la vida de los demás; tener la certeza de que nuestros recuerdos son lo que nos construyó, nos debe servir para 
disfrutar pensar y esperar el día de mañana”. (Redacción, página 07) 
Milenio-Reconoce DIF Hidalgo a adultos mayores de Zapotlán de Juárez: (Redacción, página 11) 
Síntesis-Ofrecen un desayuno a tercera edad: (Adriana Ramírez, página 02) 
Uno más Uno-Celebra presidenta del DIF a personas Adultos Mayores: (Redacción, página 06) 
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El Independiente-Aplaude Olvera operación de Gendarmería Nacional: Ayer, al iniciar operaciones la Gendarmería 
Nacional, el gobernador Francisco Olvera Ruiz calificó a la corporación como una nueva fuerza para el combate a la 
delincuencia. Resaltó el esfuerzo del gobierno por salvaguardar la tranquilidad y paz social, y recalcó que el presidente cumple 
su palabra al ser este un compromiso al inicio de la administración. “Al iniciar su operación la Gendarmería Nacional, México 
cuenta con una nueva fuerza para el combate a la delincuencia. Enrique Peña Nieto cumple su palabra”, escribió en Twitter. A 
través de la red social el mandatario también reconoció el esfuerzo de bomberos y bomberas, quienes son motivo de orgullo 
para el estado por su “heroico compromiso”, lo anterior en el marco del Día del Bombero, el pasado viernes. Rindieron 
protesta los 5 mil cadetes de la séptima división de la Policía federal, durante la ceremonia en la que fue presentada la nueva 
corporación de seguridad y se puntualizaron sus características. La presencia de los nuevos agentes en una determinada 
región será calendarizada para realizar tareas de prevención; aunque también pueden cumplir funciones reactivas. Los 
gendarmes trabajarán en cuarteles móviles cuando el despliegue operativo sea de unos días y hasta de tres meses; en 
cuarteles semifijos cuando la presencia sea de hasta seis meses y en cuarteles fijos cuando se requiera una permanencia 
mayor a seis meses. Hasta julio pasado, se habían ejercido 2 mil 93 millones de pesos de gasto para la Gendarmería, según 
informe enviado por la Secretaría de Gobernación al Congreso. En total, el Presupuesto de Egresos de la Federación para 
2014 contempla 4 mil 500 millones. (Gerardo Neria, página 029 

Reloj-Atención de seguridad es trabajo permanente: Fernando Moctezuma: Tras la realización del Primer Foro 
Regional de la Violencia contra las Mujeres y la Violencia de Género, en Tula de Allende; el secretario de Gobierno, Fernando 
Moctezuma Pereda, indicó que en ésta y demás regiones del estado, se trabaja en materia de seguridad de manera 
permanente. "Los protocolos de seguridad se siguen estableciendo; es un tema de evaluaciones permanentes, se están 
monitoreando los resultados para ver si hemos mejorado la situación y parte de este ejercicio son las reuniones", detalló el 
encargado de la política interna de la entidad. Respecto a las situaciones de inseguridad que se viven en la región Tula, 
Tepeji, manifestó que hay situaciones en las que no intervienen personas del estado, sino de otras entidades, lo que hace que 
las cifras sean más delicadas, "pero lo importante es generar, a través de la orientación a la gente, de la información y de los 
protocolos, el origen de los mismos para que se vayan resolviendo estos problemas". Por otra parte, Moctezuma Pereda 
informó que en días recientes, se realizó una reunión en la capital hidalguense con todos los presidentes municipales para 
tratar diversos temas, entre ellos, los asuntos referentes a las fiestas patrias. "La autorización por parte de SEDENA para el 
uso de fuegos pirotécnicos y se les indicó que deben cuidar los protocolos de Protección Civil, asimismo, deben checar los 
protocolos y permisos para los bailes populares, porque generan responsabilidades, para quien otorga y realiza", declaró el 
funcionario estatal. Por último, Fernando Moctezuma dijo que también se acordó con los ediles que deben estar pendientes 
de las irregularidades en los permisos de algunos establecimientos, en especial de los giros negros. (Sergio Juárez, página 
04) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
Criterio-Dará Eleazar informe en dos ceremonias: El alcalde de Pachuca, Eleazar García, adelantó que su tercer informe 
de gobierno se llevará a cabo en dos ceremonias: por la mañana, ante el Cabildo, y en la noche, en un salón de eventos. Los 
actos oficiales se realizarán el próximo 17 de septiembre, confirmó el edil priísta. García Sánchez, quien fue postulado en 
2010 por el PRI como “candidato ciudadano”, afirmó que darán a conocer los avances del trabajo que realizan las áreas de la 
administración local. El presidente municipal reconoció que en la capital de Hidalgo hay retos, demandas, necesidades y 
gestiones pendientes. No obstante, afirmó sentirse “contento” por el esfuerzo. “Obviamente no satisfechos porque siempre 
quedan pendientes”, añadió. El también empresario presumió que su administración cuenta con un equipo consolidado y un 
Cabildo (de mayoría priísta) “mucho más maduro” que lo acompaña en sus decisiones. García consideró que la evaluación 
más importante es la que la población. “La sociedad será la que nos de la calificación final”, mencionó. En las últimas 
semanas, el ayuntamiento de Pachuca fue cuestionado por la falta del servicio que brinda la recolectora de basura Cambio 
Verde, la cual mantiene un adeudo con el ayuntamiento de San Agustín Tlaxiaca y no podía utilizar sus unidades, por lo que 
los desechos en la ciudad eran notorios. La empresa obtuvo un amparo para usar sus instalaciones y retiró sus camiones del 
predio que las autoridades de ese municipio mantuvieron clausuradas por 21 días. (Staff, página 05) 
El Reloj-Realizará Eleazar dos informes, uno protocolario y otro para la sociedad: (Yina Bautista, página 06) 
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 
Reformas postergadas. 
 
La transformación estructural de los recursos con los que cuenta el país para lograr un mayor desarrollo y alcanzar metas en 
innovación y tecnología no es un asunto nuevo o de reciente planeación. Los gobernantes en México buscan la participación 
del capital privado, nacional y extranjero, desde hace 3 sexenios por lo menos. Según esto, para mejorar la oferta energética, 
principalmente, que es la fuente de generación de servicios básicos y recursos para el trabajo y la vida. El 2 de febrero de 
1999, el entonces presidente Ernesto Zedillo presentó al Congreso de la Unión la iniciativa de reformas a los Artículos 27 y 28 
de la Constitución Política referente a la apertura de la industria energética. “La participación exclusiva del Estado en el 
servicio público de energía eléctrica ya no puede ser el sustento de la evolución que requiere nuestro sistema eléctrico. De 
hecho, esa exclusividad puede llegar a convertirse en un obstáculo para su expansión y modernización. “Postergar la apertura 
a la participación social y privada implicaría poner en riesgo la oferta de electricidad en el futuro cercano y con ello el 
potencial de progreso material y el bienestar de todos los mexicanos. Postergarla implicaría también poner en riesgo la 
capacidad del Estado para dar respuesta, con los mismos recursos globales, a las necesidades de inversión social y de 
expansión de otros tipos de infraestructura básica”, señaló hace más 15 años Zedillo. La reforma energética que propuso el 
último mandatario priista antes de Enrique Peña Nieto buscó sentar las bases constitucionales para establecer el marco legal e 
institucional de una nueva industria eléctrica nacional, en la que se permitiría la participación del sector privado en la 
generación, transmisión, distribución y comercialización de la electricidad. “De ser aprobada, en su oportunidad enviaré a 
consideración del H. Congreso de la Unión, un paquete de reformas a la legislación secundaria sobre la materia, para transitar 
hacia un mercado de electricidad que facilite la concurrencia de los sectores público, social y privado. En consecuencia, el 
esfuerzo inicial debe centrarse en desarrollar el marco institucional para reforzar la rectoría del Estado y establecer un 
mercado de electricidad”, sentenció Zedillo en aquel 1999. Con la transición del poder político de un partido a otro, los planes 
tecnológicos zedillistas y empresarios afines se frustraron a pesar de que Vicente Fox llegó con cartera abierta y oídos prestos 
a ofertas del capital privado. A 15 años, la reforma energética parece haberse consumado en su proceso legislativo y todo 
indica que comenzará a ejecutarse como lo hubiese querido en su momento Ernesto Zedillo Ponce de León. 
 
(Eduardo González, página 03) 
Plaza Juárez-Alfil Negro… 
 
Lo que se ve no se juzga. El enfrentamiento entre el conocido como Grupo de la Garza y el gobierno del estado, está a todo 
lo que da, como se dice en el lenguaje coloquial, de tal manera que mientras el Cuarto Piso afirma que Hidalgo ocupa el 
Primer Lugar en eficiencia administrativa, dado que el gasto administrativo por habitante es el más reducido del país por su 
correcto control que permite eficientar el desempeño administrativo, todo de acuerdo a la fuente del IEA, que no es otra cosa 
que el Indicador Compuesto de Eficiencia Administrativa que forma parte del Índice de Desempeño Financiero, elaborado por 
la empresa consultora A Regional. Lo que significa que Hidalgo es la entidad que menos gasta para cubrir servicios personales 
del gobierno, prestaciones salarios y sueldos de servidores públicos, así como combustibles, lo que se traduce en un correcto 
desempeño administrativo. Hasta aquí la flor que se encargó en su momento de dar a conocer el titular de Finanzas y 
Administración, Aunard de la Rocha Waite. Con toda razón, haciendo valer para esto las políticas de austeridad y vigilancia del 
gasto público, así como la buena recaudación de ingresos locales para fortalecer las finanzas para mayor inversión en obra 
pública y bienestar social. Hasta aquí todo bien, se diría. Pero, ¿usted cree que lo dejó pasar el grupo de enfrente? Desde 
luego que no. La Garza que no duerme, y que tiene su periódico para gritarlo, aunque no lo haya aceptado de manera oficial, 
pero que si tiene pico de garza, alas de garza y vuela como garza, debe ser garza, rauda y veloz salió ya con la respuesta, 
faltaba más, para decir, desde luego cuidando de citar su fuente también, que de acuerdo a IMCO, que no es otra cosa que el 
Instituto Mexicano de Competitividad, ocupa el último lugar en inversiones en bienestar para bienes informáticos, el lugar 27 
en cuanto a gobierno eficiente y además descendió al 28 en monitoreo y evaluación del desarrollo social. Es decir, está hecho 
un desastre en estos menesteres, y lo dice en su nota informativa, cuando lo señala diciendo en nombre del IMCO "gobierno 
ineficaz". Sopas. Desde luego no hay que olvidar que IMCO es el mismo organismo que ya una vez se lanzó contra Hidalgo, 
cuando con muy poca seriedad dijo que en nuestro estado había encontrado 70 maestros que ganaban más que el Presidente 
Peña Nieto, pues según ellos tenían un salario de más de 193 mil pesos, además de que tenían pruebas de que en la entidad 
varios mentores supuestamente habían nacido el 12 de diciembre de 1912, es decir tenían entre 100 y 105 años de edad y 
como era cosa de llamar la atención les pusieron Los Lupitos.  
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JOEL GUERRERO LOS PUSO EN SU LUGAR 
 El gobierno de Hidalgo, empezando por el Secretario explicó a satisfacción el caso y dijo que eso de que habían nacido el 12 
de diciembre era una confusión del IMCO, pues era una clave del personal de la SEPH que tenía que pagar pensión por 
alguna causa, pero no como decía el tal IMCO, por nacimientos en esas *chas y menos para cobrar salarios tan altos, lo qué 
al final resultó una mentira. Cuando se invitó al Instituto a que viniera a Hidalgo a comprobar lo que afirmaba, se negaron. 
Resulta curioso que la Garza tome a este instituto como fuente para tundirle al cuarto piso. Pero en la guerra, como en el 
amor, de todo se vale. Sobre todo ahora que andan de fiesta con la Feria Universitaria del Libro, tan bien planeada y tan llena 
de nombres y de buenos escritores, no como antes que se realizaba en La Plaza Juárez a la buena de Dios, eso sí con una 
gran asistencia de gente y con el enorme cariño de la raza, porque servía para que las familias se encontraran y se saludaran. 
Pero 'no era de caché, sino que era de altura, como ahora que tiene reingeniería, espacios techados, no como antes que 
llovía y los libros se ponían en peligro; no, ahora los restaurantes están al servicio de los visitantes. Antes no, eran antojitos 
para la familia, más baratos eso sí, pero no tan elegantes como ahora. Además ahora se tiene un auditorio en forma, no 
como antes que era cosa de tener que ir al teatro Bartolomé de Medina con mucha historia, pero medio incómodo. Además 
no había modo de agradecer al Patronato Universitario tantos logros, ni a la Fundación Universitaria el cúmulo de bendiciones 
para la universidad, pero particularmente para el estado, sobre todo en este tiempo de elecciones, porque quien maneja todo 
no da paso sin huarache. Y sin embargo, con un gran pecado para esta feria tan moderna: LA INGRATITUD. Porque esta 
feria, con todas sus virtudes, llega a su edición 27 con el pecado terrible de ser todo caravanas para los visitantes, para los 
escritores que la visitan, pero con el corazón seco porque se olvida de quien la fundó: de don ANSELMO ESTRADA 
ALBURQUERQUE, a quien saludamos con el respeto de siempre y con el cariño que se merece, por el amor que siempre ha 
mostrado por Hidalgo, por Pachuca y por la universidad. Bien dicen que es de corazón bien nacido ser agradecido... lástima 
de feria del libro, cuando más bien es para hacer grilla, para pelear el poder, para golpear al grupo en el poder en el cuarto 
piso; porque nadie tuvo la atención entre tanto discurso y tanto pararse el cuello, de decir tres palabras: "Gracias Don 
Anselmo". Lo bueno es que en Pachuca todos sabemos quién es quién... 
 
(Adalberto Peralta, página 02A) 
El Reloj-La Hora en Punto… 
 
¿Quién por el Altiplano?  
 
En el escenario de las posibilidades, podría ocurrir que una mujer sea el relevo de Francisco González, legislador federal por el 
séptimo distrito con cabecera en Apan. A unos meses de que ocurran los "destapes" de las y los candidatos del Partido 
Revolucionario Institucional a las diputaciones, en Apan se amplía el abanico de posibles militantes tricolores que podrían 
abanderar a su partido en la contienda electoral. A diferencia de procesos anteriores, esta vez y de manera contundente, el 
número de mujeres mencionadas como "posibles" supera considerablemente al de los hombres de filiación priísta. En la lista 
aparece sin hacer aspavientos, pero con un trabajo efectivo, Mayka Ortega, actual titular en la Secretaría del Trabajo. Su 
presencia en este contexto de priístas con posibilidades, deriva del trabajo que hace ya varios meses ha desarrollado en la 
región de Apan, distrito donde es bien vista como intermediaria entre el gobierno del estado, los poderes municipales y la 
ciudadanía que habita en el Altiplano. A Mayka le asiste una trayectoria en la esfera pública estatal que le ha permitido 
estrechar puentes de diálogo con distintos actores de la política en diversas regiones del estado. Su paso por la Secretaría de 
Planeación y Desarrollo Regional, como enlace del gobierno con las comunidades indígenas del estado, le permitió conocer las 
condiciones prevalecientes en aquéllos rincones donde romper con los rezagos y la marginación sigue siendo el verdadero 
reto de los gobiernos. Como secretaria del Trabajo en Hidalgo, Ortega ha realizado una labor discreta, pero igualmente 
efectiva, pues en los recientes tres arios y seis meses del actual gobierno, logró transformar la imagen de una dependencia 
que para muchos era poco significativa. Afuera de la administración pública (pues también le ha tocado estar en la banca y 
hacer adobes), Mayka Ortega ha desarrollado actividad electoral y de operación política en procesos anteriores a la actual 
administración, por tanto, sabe la importancia de leer los tiempos. Si bien la secretaría del Trabajo se mantiene ocupada en 
los asuntos que institucionalmente le han sido encargados, hay voces priístas que la dan como un fuerte prospecto para 
contender por la diputación que corresponde al distrito VII con cabecera en Apan. Y sin embargo, en esta (pre)contienda 
interna tricolor, Mayka Ortega no va sola, pues con relativa insistencia se habla de las diputadas locales Mabel Gutiérrez, 
Gloria Hernández y Patricia González, delegada estatal de SEDESOL, quienes también tienen la mirada puesta en la contienda 
que se acerca. (Edmundo Pineda, página 07) 
Vía Libre-Deslinde… 
 
No aparecen, pero pueden. 
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En los escenarios actuales poco se les menciona sin embargo en el Partido Revolucionario Institucional (PRI) llaman la 
atención porque pueden resolver la postulación en varios distritos son cuadros cuyos perfiles pueden llenar los espacios en las 
elecciones para diputados federales virtud a su trabajo y presencia que pueden convertirse en sorpresas para el próximo 
proceso. Efectivo en la operación política con un buen antecedente como diputado local el secretario de Salud Pedro Luis 
Noble Monterrubio construye sin obsesiones una potencial candidatura por Actopan donde las cosas no marchan nada bien 
para el ex hombre fuerte del priismo en la zona Leonardo Ramírez. Si bien en ese distrito se menciona nuevamente el nombre 
de Jorge Rojo García de Alba y la diputada local Edith Avilés Cano se mueve desesperadamente Pedro Luis Noble tiene bien 
ganada amplia posibilidad más cuando Nueva Alianza (Panal) enfrenta la desestructura de las redes del grupo que hasta hace 
poco lo dominó. En Tulancingo el ex diputado local Luis Alberto Marroquín Morato y presidente del Comité Municipal del PRI 
camina con más posibilidades de las se creen por su trabajo partidista y labor social aunque se menciona a la ex secretaria de 
Educación Rocío Ruiz de la Barrera y al ex alcalde Jorge Márquez Alvarado. En otros distritos como Zimapán y Tula aparecen 
los nombres de la delegada Sagarpa Carmen Dorantes Martínez y de la titular del Instituto Superior del Occidente (ITSOEH) 
Alicia Grande Olguín, aunque para esos distritos los naturales son el secretario de Gobierno Fernando Moctezuma Pereda y la 
diputada local Lupita Chávez Acosta. Por ello no que sorprenderse si alguno de estos nombres aparece entre los que 
aparecerán como candidatos a diputados federales por el PRI y sus aliados que serán más de uno en esta próxima contienda 
electoral. 
 
(Alberto Witvrum, página web) 
Crónica-Balcón Político… 
 
Los autos más robados. 
 
¿Sabe usted cuál es el auto más robado y en qué se emplea? ¡Adivinó! El Tsuru, de Nissan, seguido por 
el Jetta, VolksWagen y uno de cada cinco vehículos robados se emplea en la comisión de algún delito.El municipio con mayor 
número de delitos de este tipo es Ecatepec, Estado de México, sí, aquí cerquita de Pachuca. Más grave aún es la advertencia 
de compañías aseguradoras y autoridades respecto al aumento de diversos tipos de fraudes para consumar el despojo, el uso 
de métodos cada vez más violentos y la creciente participación de jóvenes menores de 18 años. Esta información, con más 
detalle, aparece en la edición del 24 de agosto del diario La Jornada, donde la reportera Fabiola Martínez hace un detallado 
recuento de este mal que aqueja a todo el país, pero se acentúa en ciudades como Ecatepec, Estado de México; Guadalajara, 
Jalisco; Culiacán, Sinaloa; y el Distrito Federal (algunas delegaciones), aunque el Estado de México ubica otros municipios 
como Tlalnepantla y Nezahualcóyotl. Y aunque Hidalgo y sus principales ciudades no están exentos de este daño, quién de 
nosotros no sabe de algún familiar, amigo o ha sufrido en carne propio el robo de su auto, y ¡Nissan! para confirmar la regla 
que se establece en nuestro país. Quién, que se dedique al servicio de transporte público (taxi), no sabe que en determinados 
puntos del Estado de México, el Distrito Federal, o aquí en Hidalgo, le cambian el viejo por el nuevo y en menos de dos días a 
su Tsuru le cambian las piezas que usted ordene y se lo dejan “como nuevo”, claro está con piezas previamente robadas a 
otros autos que desaparecen por siempre y no se vuelve a saber de ellos, a pesar de la eficacia de nuestras autoridades 
encargadas de la localización de los autos robados. Lo mejor es tomar nuestras propias precauciones para frenar esta 
peligrosa tendencia. 
 
(Carlos Camacho, página 03) 
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Crónica-OPINIÓN… 
 
¿Por qué eliminar sólo a los pluris?  
 
La propuesta del PRI, de una consulta popular para eliminar a 100 de los diputados y a los 32 senadores electos en lista 
plurinominal, ha causado agitación entre la clase política y, como era de esperarse, ha interesado poco fuera de ella. Sin 
embargo, es un tema que concierne a todos los ciudadanos. Más allá de su probable inconstitucionalidad —que es algo que, 
a fin de cuentas, definirá la Suprema Corte de Justicia—, el proyecto que impulsa el PRI tiene dos aristas, ambas electorales: 
la primera es granjearse simpatías populares; la segunda es, si llega a buen puerto, apuntalar el control del partido 
mayoritario sobre el proceso legislativo. Es sabido que en nuestra democracia, una de las instituciones peor calificadas por la 
población es el Poder Legislativo. Se considera que hay un exceso de legisladores, que trabajan poco y cobran mucho. Si 
adicionamos a esa mala imagen, el hecho de que hay medios cuya tarea obsesiva reciente ha sido documentar los abusos 
de diputados y senadores, tendremos claro que —de entrada— una mayoría simpatiza con la propuesta priista. De hecho, la 
población aprobaría medidas más radicales, y aun absurdas. Los excesos, que contribuyen a la desafección ciudadana hacia 
la clase política, no han sido acompañados de una contra campaña, que explique la importancia del legislativo en la vida 
democrática nacional. Los promocionales de televisión son tan demagógicos, que terminan siendo un arma de doble filo. 
Dicho esto, llama la atención que la reducción que se propone sea exclusivamente de diputados y senadores plurinominales, 
y que el principio de la campaña sea dividir a los congresistas entre los “elegidos por la gente” (los de distrito) y los “elegidos 
por los partidos” (los de lista). Aquí hay un sofisma que debería ser evidente: el sistema de elección a dos vías está 
construido, precisamente, para que el ciudadano tenga representación aún cuando en su distrito no gane el partido de su 
preferencia. Somos muchos quienes votamos pensando más en la lista que en el distrito. En la mayor parte de las 
democracias europeas, los parlamentarios son electos mayoritariamente por listas de partido. No creo que por ello los 
ciudadanos de esos países se sientan menos representados. Lo que sucede en esos países es que la distribución de curules 
tiende a reflejar de una manera más cercana las preferencias de los electores y, por ende, no suele haber una mayoría clara, 
lo que obliga a los partidos a negociar y coaligarse. La propuesta priista no es nueva. Ya la había hecho, hace poco más de 
una década, el diputado Felipe Calderón, quien entonces encabezaba la bancada del PAN. La idea expresada en aquel 
entonces era que había que facilitar la formación de mayorías. Y resultaba, no casualmente, de las enormes dificultades del 
gobierno de Acción Nacional para hacer aprobar reformas, dada la división del PRI en esos años. Las reformas aprobadas 
durante la presidencia de Enrique Peña Nieto nos demuestran que el problema no era la inexistencia de una mayoría clara en 
las dos cámaras del Congreso, sino la incapacidad de los gobiernos anteriores para formar coaliciones que hicieran aprobar 
leyes capaces de transformar el país. Lo que faltaba era habilidad política. Los dos años recientes son muestra de que sí se 
pueden hacer grandes transformaciones legislativas sin forzar mayorías artificiales. Y la conformación de 300 diputados 
uninominales y 100 plurinominales tampoco es nueva. Es la que existía tras la primera reforma política, la de 1977, en los 
tiempos del partido prácticamente único. Se quiere justificar el retroceso de casi cuatro décadas con el argumento de que 
ahora ya hay pluralidad, y que no es necesario promoverla más. En la realidad, sucede lo contrario. La partidocracia pone 
cada vez más alta la vara para la formación y la preservación de nuevos partidos. Es la lógica de cerrar la casa, del coto. 
México es más plural que su Congreso. La propuesta implica que la brecha se abra. Pero la propuesta implica, sobre todo, 
una mayor sobrerrepresentación del partido que resulte ganador, un Congreso tendencialmente bipartidista (por eso, más 
que por otra cosa, el PRD, que se prevé tercero en los próximos comicios, está en contra), un menor incentivo a los acuerdos 
y un mayor incentivo a la imposición mayoritaria. En congruencia con lo anterior, y tomando en cuenta que sí hay un clamor 
popular para disminuir el número de legisladores, una propuesta razonable sería disminuir un centenar de diputados, sí, pero 
de manera tal que se mantenga la proporción entre los elegidos por distrito y los elegidos —de una manera igualmente 
democrática— por la lista plurinominal: 60 diputados de distrito y 40 pluris menos. En el Senado se puede buscar una fórmula 
análoga… a menos de que nos creamos el cuento de que de veras la cámara alta es expresión del pacto federal. En ambos 
casos, los diputados y senadores plurinominales serían, como siempre, quienes encabezaran las bancadas, guiaran las 
discusiones y presentaran más iniciativas. El proyecto de marras, más que cualquiera otra cosa, nos indica que, terminada la 
primera fase de reformas de este sexenio, los partidos ya se aprestan a la campaña electoral del 2015. Por eso cada uno trae 
colgada su consulta popular. Nos indica que se acabó el tiempo de los acuerdos y viene el de la competencia. Bienvenido 
sea, en democracia. Sólo hay que recordar una cosa. Terminadas las elecciones, volverá a ser tiempo de negociación. Será 
necesario terminar con las disonancias buscadas en campaña. Volverá a ser tiempo de acordar, de ponerse en armonía. Y 
para ello, en nada ayudará esta consulta popular con tintes electorales. 
 
(Francisco Báez Rodríguez, página 06) 
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Crónica-OPINIÓN… 
 
Se enreda el PRI con su consulta: 
 

Si al PRI realmente le interesara reducir el número de diputados y senadores y así adelgazar nuestra muy abultada y costosa 
burocracia legislativa, lo hubiera hecho desde el pasado mes de diciembre, cuando se aprobó la reforma político-electoral en 
el ámbito constitucional. Durante la discusión de dicha reforma, el PAN propuso eliminar 100 diputados y 32 senadores 
plurinominales, pero el PRI se opuso a incluir este cambio en el dictamen. Y cuando el diputado del PAN Martín Orozco 
presentó unas reservas durante la discusión en el pleno para insistir en la reducción del tamaño del Congreso, el PRI 
nuevamente se opuso. Se opuso a pesar de que ya había varias iniciativas presentadas con anterioridad que proponían lo 
mismo, una de ellas, por cierto, presentada por la propia bancada del PRI. El 11 de septiembre del 2012, la diputada del PRI 
Patricia Elena Retamoza presentó una iniciativa para reducir el número de diputados de 500 a 400 y el de senadores de 128 
a 96. Esta iniciativa contó con el aval del coordinador parlamentario del PRI en San Lázaro, Manlio Fabio Beltrones, y con la 
firma de al menos 200 diputados priistas. Pero a la hora de la discusión, el PRI se olvidó hasta de su iniciativa. ¿Por qué 
ahora el PRI se muestra tan interesado en impulsar una propuesta que apenas en diciembre pasado bloqueó? Porque al PRI 
le urgía contar con un pretexto para subirse a la competencia por ver quién atrae más votantes mediante las consultas 
populares. El pretexto lo encontró en la añeja propuesta de eliminar algunos legisladores plurinominales, aunque con ello 
espantara a su satélite, el PVEM, cuya influencia en el Congreso ha crecido gracias a la figura de la representación 
proporcional. En su entusiasmo por promover su consulta popular, el PRI no ha guardado las formas, como tampoco las han 
guardado ni el PRD ni Morena. Además, el PRI se sumó a la disputa de la opinión ciudadana con un tema que está 
restringido por la Constitución. Estamos de acuerdo con la idea de que se reduzca el tamaño de nuestro oneroso y poco 
eficiente Congreso.  Pero dicha reducción debe ser producto de la continuidad en el proceso de reforma política, no de una 
consulta originada en el oportunismo. OFF THE RECORD 
**PEJE FUERO El pasado domingo, Andrés Manuel López Obrador hizo uso de su fuero como dueño de un partido político. 
El político tabasqueño se indignó porque sus vehículos fueron revisados en un retén militar, en la zona de Valle de Bravo. 
Con su enojo, lo único que hizo fue confirmar una vez más la idea de intocable que el Peje tiene de sí mismo. 
**NARCOAMERICANO Vaya lío en el que está metido el supercomisionado para Michoacán, Alfredo Castillo. No había 
terminado de hacer comandante policiaco a Luis Antonio González, El Americano, cuando éste ya apareció en un video junto 
a La Tuta. Castillo debe estar rezando porque ya termine su gobierno en ese estado. 

(José Contreras, página 07) 
Criterio-La Silla… 
 
La contradicción. 
 
Es una contradicción. Por un lado las autoridades electorales del país aprueban tres nuevos partidos políticos y por el otro el 
PRI (que tiene la mayoría en el Congreso de la Unión) aboga por reducir el número de diputados plurinominales. La idea de 
tener menos legisladores federales fue bien recibida por el público –no era para menos y muy criticada por analistas e incluso 
integrantes del Instituto Nacional Electoral. De lo que estoy seguro es de que los militantes (si es que tienen algunos aún) y 
dirigentes de partidos como Morena, Encuentro Social, Humanista, del Trabajo e incluso del Verde) serán los primeros en 
poner el grito en el cielo ante la idea priísta de reducir las plurinominales, pues esa es la vía que les garantiza tener 
representantes populares, ya que no suelen ganar muchos distritos uninominales. El caso de Hidalgo es representativo. En la 
elección federal de 2012 el PRI ganó la totalidad de los siete distritos electorales de la entidad. Como diputados de 
representación proporcional llegaron dos de oposición (Eric Marte, del PAN y Pedro Porras, del PRD). Viendo esos resultados 
uno podría pensar que las posibilidades de cualquier partido que no sea PRI, PAN y PRD de entrar a la Cámara de Diputados 
sería casi nula. Por eso el contrasentido. Por un lado se crean nuevos partidos políticos y por el otro se habla de reducir el 
número de asientos en la Cámara de Diputados. ¿Tendrá futuro la propuesta del PRI? Los expertos dicen que no; que es sólo 
una cortina de humo para desviar la atención sobre la propuesta de consulta ciudadana del PRD sobre la reforma energética. 
Pero eso sí. En vía de mientras los partidos pequeños se comerán las uñas. 
 
(Manuel Baeza, página 03) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
: Que Este día los integrantes de la fracción de Nueva Alianza en el Congreso local se reunirán con el presidente 
del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo, Alejandro Nicolás Habib previo a la sesión en la que se definirá la 
resolución de la impugnación que interpusieron por el nombramiento de Francisco Santillán Arredondo como delegado 
especial de su partido en el estado. Se dice que la cita es para que los panalistas den sus últimos argumentos aunque el caso 
ya fue revisado por los encargados de la impartición de la justicia electoral local. 
 
: Que A quien no le alcanza el día es a Ricardo Crespo, presidente del PRI estatal, pues dicen que entre los eventos de 
tomas de protesta de sus comités municipales y el arranque de su Programa Vocero Ciudadano, su agenda está saturada 
por lo que se ha tenido que ampliar el horario de atención y gestión en las oficinas. Dicen que aún faltan algunos comités por 
renovarse por lo que las giras del dirigente continuarán por lo menos hasta septiembre, en las que se convoca a la unidad en 
el partido. 
 
: Que Ayer en Tepeji del Río por fin acudieron elementos de varias corporaciones de la policía estatal y municipal para 
poner fin al problema con los habitantes de la comunidad de Santiago Tlaltepoxco, quienes desde hace varios meses 
mantienen interrumpidos los trabajos de la lumbrera 21 del Túnel Emisor Oriente, ya que se dicen afectados porque les 
han reducido el servicio de agua potable. Aunque preveían un posible enfrentamiento entre los vecinos y los cuerpos de 
seguridad, al final solo se quedaron en palabrerías e insultos. 
 
: Que En Mineral de la Reforma vecinos de comunidades se preguntan qué pasó con sus apoyos gestionados. Y es que 
recientemente hay quienes se cuestionan el verdadero destino de beneficios como los famosos Cuartos Rosas, ya que hubo 
quien entregó documentos y recibió visitas de los funcionarios y es fecha que no saben que pasó, lo raro es que el supuesto 
promotor municipal, por cierto identificado plenamente como trabajador del ayuntamiento, se hizo ojo de hormiga porque 
nadie lo encuentra para saber sobre estos apoyos. 
 
(Redacción, página 03) 
Milenio-Las perlas… 
 
“Estudiamos diferentes áreas del suelo cultivadas con diferentes plantas y regadas con diferente tipo de agua”, abundó. El 
investigador explicó que existen en Hidalgo cultivos de frijol, maíz, alfalfa, entre otros” 
Edgar Núñez Vázquez 
 Investigador sobre contaminantes en aguas negras para riego. 
 
 “Imaginar el día que vivimos y decidir alcanzarlo; saber que nuestra aportación es fundamental para iluminar la vida de los 
demás; tener certeza de que nuestros recuerdos es lo que nos construyó, nos debe servir para disfrutar pensar y esperar el 
día de mañana” 
Guadalupe Romero Delgado 
Titular del DIFH sobre adultos mayores. 
 
 “Estamos en pláticas con Gobierno del estado, con todas las instancias que desarrollamos las actividades del 15 de 
septiembre. En cuanto a lo que nos toca a nosotros, tendremos que tener la observancia de cómo van las obras y cómo 
podemos colocar el perímetro” 
Levy Leines Rodríguez 
Secretario de Servicios Generales. 
 
(Redacción, página 03) 
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Criterio-Se dice que… 
 
que este día el Tribunal Electoral de Hidalgo sesionará para destrabará el juicio para la protección de derechos políticos 
electorales promovido por los diputados de Nueva Alianza, Eugenia Coradalia Muñoz Espinoza, Sandra Hernández Barrera y J. 
Dolores López Guzmán en contra de su propio compañero Víctor Trejo Carpio, a quien la dirigencia nacional del partido lo 
eligió como coordinador de la bancada. Dicho juicio está programado para el medio día. Sin embargo, ese no es el mayor 
problema de los panalistas, quienes podrían perder el registro una vez que no tienen domicilio legal, ya que la ahora presa 
Mirna García López, exdirigente de la Sección XV, los desalojó de su edificio. 
 
que la población de Ixmiquilpan se encuentra desconcertada debido a que, a pesar de los acontecimientos suscitados 
recientemente, las autoridades y el Congreso local no han intervenido ni han hecho un llamado al Alcalde veloz, Cipriano 
Charrez, para que dé cuentas de la situación que guarda el municipio en los diversos aspectos. Ahora, su regidor preferido, 
Leandro Olguín Charrez, el mismo que defraudó a los asistentes al evento de la Banda MS, se destapó como aspirante a 
presidente municipal en la próxima administración, por cierto que Leandro y Cipriano son primos cercanos. 
 
que a días de que el presidente Enrique Peña Nieto rinda su segundo informe de gobierno, los hidalguenses Miguel Osorio 
Chong, secretario de Gobernación; y Jesús Murillo Karam, procurador general de la República, se mantienen como piezas 
claves en la actual administración federal. Ambos personajes son los más fortalecidos en el equipo de trabajo del primer 
mandatario. 
 
que entre la clase política priísta del estado se comenta que de no convocarse a sesión en los próximos días al Consejo 
Político Estatal de ese partido, será clara señal que Ricardo Crespo Arroyo, actual presidente del Comité Directivo Estatal, 
seguiría al frente. A Crespo Arroyo se le maneja como posible candidato a diputado federal por el distrito de Pachuca I o II y 
otros le apuestan a que se esperará para buscar ser alcalde de Pachuca cuando Eleazar García concluya su periodo. 
 
que los elementos de seguridad pública encargados de vigilar las inmediaciones del Estadio Hidalgo durante los juegos del 
Pachuca siguen sin freno y se mantienen como administradores de la vía pública, cobrando hasta 40 pesos por un lugar para 
estacionarse. 
 
(Redacción, página 03) 
Independiente-El Socavón:  
 
Al que le pesará la exoneración del Basuritas es al tricolor, que deberá cargar con él. 
 
(Redacción, primera plana) 
Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 
 
Suena en Radio Pasillo que al maleante que se hace pasar por hermano de un senador hidalguense para 
defraudar a propietarios y clientes de bares, como lo informó este portal de noticias la semana pasada, podrá 
seguir haciendo de las suyas a pesar de que hace algunos días fue detenido y entregado a las autoridades por 
una de sus víctimas. 
Y es que, aun cuando el sujeto fue presentado ante una agencia del Ministerio Público, el titular de ésta lo dejó en libertad 
bajo el argumento de que no fue detenido en flagrancia, sino que “presuntamente” cometió el delito días antes. 
El afectado, quien fue timado con tres mil 500 pesos en efectivo y un teléfono celular con valor de ocho mil pesos, no tuvo 
más que iniciar una averiguación previa en busca de que se le haga justicia, mientras el estafador se retiraba muy campante 
a su casa, en espera de que se realicen las “investigaciones” correspondientes. 
 
Suena a todo volumen que la oportuna intervención de agentes de la Secretaría de Seguridad Pública estatal y elementos 
de la policía municipal de Mineral de la Reforma evitó que se consumara el secuestro de una joven mujer en el 
fraccionamiento Forjadores. 
A bordo de su propio vehículo, la víctima fue llevada a una “casa de seguridad” ubicada en la colonia El Venado, donde fue 
rescatada sana y salva gracias al aviso oportuno que un familiar y testigo de los hechos hizo al número de emergencia 066. 
 
En Radio Pasillo se comenta que el gremio de los profesores se dividió claramente entre quienes apoyan al 
actual dirigente, Francisco Sinhué, y los que están con la ex lideresa Mirna García, detenida y sujeta a proceso 
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por defraudar al gremio con casi 124 millones de pesos. 
En diversos planteles educativos del estado han comenzado a aparecer lonas donde los “profes” adscritos fijan claramente su 
postura en torno al conflicto. 
 
A pesar de los exhortos de las autoridades para que los directivos de escuelas públicas de nivel básico se abstengan de cobrar 
cuotas escolares, en la mayoría de los planteles persiste esta práctica. 
Por si fuera poco, en algunas instituciones los profesores entregaron a los padres de familia una lista de útiles, no obstante 
que el gobierno estatal apoya cada año a los alumnos con lo necesario para realizar sus estudios. 
 
(Redacción, página web)  
Plaza Juárez-Dese por enterado… 
 
Y que consulte también para ir al baño  
En esto de las consultaderas que todos exigen al alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, me permito plantear la 
posibilidad de que no se permita obra alguna a su administración si antes no consulta a las siguientes asociaciones: Colegio 
de Vividores de la Política, Caballeros de Colón, Asociación de la Vela Perpetua, Agrupación de Columnistas Pm Parque del 
Charro, Asociación Única de Columnistas Estudiosos de las Fuentes, Federación de Dirigentes de Partidos Enanos, Adoradores 
de la Garza Azul, Federación Única y Auténtica de Investigadores con Doctorado y Postdoctorado al Servicio de la Garza. Y en 
la próxima agrego más. ¡Ni una obra si antes no los consulta! ¡Ni una obra si no me pide permiso a mí, que soy algo así como 
el Espíritu encarnado de la mentada CIUDADANÍA!  
¿De quiénes son esos autos del futuro?  
Los ha visto seguramente. Llevan siempre prisa, el teléfono en la oreja, lentes oscuros, y un desprecio absoluto por los 
simples humanos que se topan en su camino. No son muchos pero son los que traen autos deportivos último modelo, de los 
caros, pero caros en todo el sentido de la palabra. Comprar uno equivale al salario de diez vidas, si no es que más. Son 
jóvenes regularmente, camisa rayada, botón desabotonado, mocasines sin calcetín. Es claro que se les puede identificar 
fácilmente, porque quien trae un auto de ese precio es la excepción. Y rugen sus motores, pasan como alma que lleva el 
diablo en Pachuca, sus bulevares. El desprecio absoluto a los que no tienen lo que ellos tienen.  
Nos dieron el avión  
Pasa el tiempo y del aeropuerto alterno al de la ciudad de México en Tizayuca, ni sus luces. Incluso ya de plano fue 
descartado por autoridades locales, y por supuesto que hicieron bien. No que mucho poder hidalguense en la federación, que 
se la iban a partir por su estado, que obras y obras para Hidalgo. Nada de nada. Y pues sí, nos dieron el avión.  
Los que quieren ser, ya se mueven  
No hay un solo secretario del gabinete estatal que no quiera ser candidato a diputado federal. Los que ya lo fueron añoran 
regresar a esa vida, que es otra vida, no la del mortal común y corriente. Otros arman sus redes y están ciertos que de la 
legislatura federal hasta el infinito. Si son capaces o no, es lo que menos importa. Saben que la grilla es la grilla, y repasan y 
repasan los decires de Frank Underwood. 
 
(Redacción, página 03A) 
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Dicen que “sobre advertencia no hay engaño”, lo cual parece no queda claro aún para quienes siguen agitando el avispero, o 
en este caso el Panal, un brazo operador en materia política del magisterio, ya que en Hidalgo prevalecen problemáticas al 
interior dada la lucha por la dirigencia estatal de ese órgano. Bajo dichas circunstancias el comisionado especial Francisco 
Santillán lanza sus amenazas para recobrar el orden perdido y asevera que ¡se acabaron los compadrazgos! ¿En serio? 
 
(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-Juan Carlos Anaya: El delegado de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano en Hidalgo refuerza las 
acciones con autoridades estatales y municipales para que en cada demarcación aprovechen los beneficios que desde esta 
dependencia es posible obtener. En ese tenor Alva Calderón invierte su capital político para maximizar los resultados en las 
regiones donde más necesitan la intervención federal. 
 
Abajo-Mario Pacheco: Concluyó otro periodo vacacional y en el municipio de Ajacuba vieron mermadas sus ganancias 
porque faltó contundencia en la estrategia para promocionar los balnearios de esa zona. De ahí que nuevamente los 
integrantes del sector alzaron la voz contra su presidente municipal, además aparecen las quejas de los habitantes por 
diversos asuntos que Pacheco Pérez aún no puede solucionar. 
 
(Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
VIGILANCIA 
La secretaría de Gobierno estatal montó un operativo especial de concertación en los municipios de 
Tlahuelilpan y Tlaxcoapan por la disputa de límites territoriales en la zona conocida como El Cerro del Gavilán. 
Vecinos de ambas localidades disputan un predio de 200 hectáreas y la posibilidad de enfrentamientos está 
más que latente, por lo que las autoridades de la entidad insisten en mantener abierto el diálogo para darle 
pronta solución a la disputa. 
Personal de Seguridad Pública también se encuentra en el lugar para reforzar la vigilancia y evitar que los ánimos se 
desborden. 
 
PREPARATIVOS 
El 5 de septiembre se verificará el Cuarto Informe de Actividades del gobernador Francisco Olvera y este año 
se prevé la entrega del documento con toda la información referente al Congreso del estado en una pequeña 
ceremonia austera y republicana. 
Luego, el mandatario dirigirá un mensaje a la población a través del Sistema de Radio y Televisión de Hidalgo. 
El propósito es mantener la línea de ahorro y austeridad de su gobierno, misma que se verá reflejada en otros eventos como 
las ceremonias del 15 y 16 de septiembre. 
 
DESABASTO 
Tal parece que no hay solución para el problema de desabasto de agua en Pachuca. 
El crecimiento no planificado de la ciudad y el mal estado de la red de distribución son dos de las principales 
causas por las cuales hay escasez del líquido durante todo el año. 
Los usuarios se quejan porque el agua falta constantemente pero si alguien deja de pagar un par de meses el 
servicio le es cortado de inmediato, aunque ese servicio sea más que deficiente. 
 
(Redacción, página 02) 
El Sol de Hidalgo-Reportero de Guardia… 
 
Panistas de Hidalgo hacen show nacional. 
 
LA FORMA VIOLENTA DE DIRIMIR DIFERENCIAS INTERNAS EN EL PRD, TAN CRITICADA por años por el Partido Acción 
Nacional, surge ahora en el PAN, con hechos vergonzosos donde se exhiben en el ámbito nacional. Lo ocurrido el jueves de la 
semana pasada, en la sede del Comité Ejecutivo Nacional, donde un promedio de 200 panistas hidalguenses se manifestaron 
en protesta por la ampliación de periodo (un año más) del presidente del Comité Directivo Estatal, Alejandro Moreno Abud, no 
es otra cosa que el reflejo de la crisis que vive el partido albiazul no solamente en sus ligas mayores, en el Congreso de la 
Unión, sino en el rubro estatal. Con la autodesaparición política de Xóchitl Gálvez, excandidata al gobierno del estado, el PAN 
prácticamente se vino abajo, luego de que el gobierno federal dejara de ser panista con el triunfo de Enrique Peña Nieto en 
las urnas, en la Presidencia de la República. Ya no hay injerencia en el estado de los exmandatarios Vicente Fox y Felipe 
Calderón, doce años en que se habló incluso de financiamientos especiales para consolidar grupos que en un momento 
pensaron adueñarse de la política interna de la entidad. Hoy el PAN en Hidalgo está desmoronado y no se ve cómo pueda 
recomponerse, por lo menos en lo inmediato, para poder ser competitivo en la elección de diputados federales, en el 
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siguiente año. El dirigente Alejandro Moreno sabe perfectamente que los resultados aportados durante sus tres años al frente 
del instituto político son malos, y las únicas canicas que le quedan para apostar -metafóricamente hablando-no las jugará en 
el 2015, sino en el 2016, donde buscará un espacio plurinomial dentro del Congreso del Estado, en la elección que será 
histórica, ya que al mismo tiempo se elegirán gobernador, diputados locales y alcaldes. Legalmente, en su ampliación de 
periodo por un año más, está bien librado, ya que los estatutos del partido albiazul así lo permiten. El recurso de 
inconformidad que se inició en su contra, ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, no prosperará. Pero el 
desgaste natural de la falta de triunfos en las urnas lo tiene debilitado, y esto lo aprovechan miembros de su partido, como el 
alcalde de Tezontepec de Aldama, Asael Hernández Cerón, y exfuncionarios federales, como Cornelio García, amén de los 
consejeros nacionales Jovani Miguel León Cruz y Érika Vanesa Alemán Hernández, para arremeter en su contra. Fueron ellos 
quienes, se comenta, encabezaron la protesta en el CEN del PAN, donde se habla que hubo hasta agresiones físicas contra el 
personal del dirigente nacional, Gustavo Madero. Un problema interno del PAN que apenas comienza, y que por la división 
que existe en lo interno, conforme pasen los días, se va a complicar mucho más, cediendo terreno, con ello, a nuevos 
institutos políticos... CONTRARIO A LO QUE OCURRE EN EL PAN ESTATAL, ES LO QUE LLEVA A CABO, hasta ahorita 
civilizadamente, el Partido de la Revolución Democrática. Celebra su proceso interno de renovación de dirigencia en forma 
ordenada, de acuerdo con la convocatoria para elegir a sus 125 consejeros estatales (7 de septiembre), quienes, a su vez, 
decidirán quién será su próximo presidente y secretario general en la entidad, el próximo 5 de octubre. Suman 350 aspirantes 
inscritos, en 11 planillas, para buscar ser electos consejeros estatales. De acuerdo con cifras del Instituto Nacional Electoral 
(INE), se instalarán en el estado 162 casillas en todo el estado para el día de la jornada electoral. El padrón de perredistas 
actualizado es de 75 mil 865 en Hidalgo, quienes podrán emitir su sufragio, a favor de sus favoritos, en la jornada del 7 de 
septiembre. Posteriormente vendrá lo más importante: la elección de la dirigencia. Actualmente, el PRD estatal está bajo el 
mando del ingeniero Arturo Sánchez Jiménez, quien sustituyó a Pedro Porras Pérez, actual diputado federal. Tres son los 
nombres que se pronuncian, insistentemente, como posibles sucesores de Sánchez Jiménez, de tres corrientes ideológicas, 
también llamadas tribus, dentro del PRD. Sin orden de preferencias, por parte del grupo Nueva Izquierda, de Luciano 
Cornejo, se habla de la propuesta del actual secretario general del partido, Marco Antonio Rico Mercado, o también Domitilo 
Reyes. El senador Isidro Pedraza Chávez, de la Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), iría con la propuesta de 
Celestino Ábrego, diputado local y coordinador de la fracción del PRD en el Congreso Local, o bien, con el dirigente de la UFIC 
en el estado, Alejandro Hernández Ballina.. Asimismo, el dos veces senador y líder moral del Frente Democrático Hidalguense 
(FDH), José Guadarrama Márquez, tendría como posible propuesta al exdiputado Ramón Flores Reyes, o a Marco Antonio 
Ramos Moguel. En el escenario político del PRD podrían surgir otros nombres, de otras corrientes ideológicas, pero hasta el 
momento los tres grupos que se mencionan son los que tienen más posibilidad de ganar consejeros, primero, y elegir 
dirigentes (presidente y secretario general) después. DONDE LAS COSAS VAN DE MAL EN PEOR, ES EN EL PARTIDO NUEVA 
ALIANZA, luego del conflicto interno que vive la Sección 15 del SNTE, ya que Víctor Trejo Carpio fue desconocido por sus 
compañeros diputados como coordinador de la fracción del Panal en Hidalgo. Los legisladores María Eugenia Coradalia Muñoz, 
Sandra Hernández Barrera y J. Dolores López Guzmán no aceptaron que fuera su representante. Acusaron que Francisco 
Santillán, delegado especial del Panal en el estado, no los consultó. Lo peor de todo es que solamente son cuatro diputados 
del partido turquesa en la 62 Legislatura, y aunque suena burdo, queda una pregunta en el aire: ¿A quién va a coordinar 
entonces Víctor Trejo Carpio? 
 
(Redacción, página 2A) 

P L A N O   N A C I O N A L 
Criterio-Proyecta INE más de 19 mil mdp en presupuesto: En su sesión extraordinaria del miércoles 27 de agosto el 
Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) discutirá y en su caso aprobará, el anteproyecto de presupuesto para 
2015, que asciende a 19 mil 474.9 millones de pesos. La cifra representa un alza de 9 por ciento en términos reales 
comparada con el proceso electoral federal 2011-2012, informaron en rueda de prensa los consejeros electorales Ciro 
Murayama y Benito Nacif. Este incremento se deriva de las 74 nuevas atribuciones al organismo, producto de la Reforma 
Electoral de 2014, así como del financiamiento público de los partidos políticos. Los integrantes de la comisión temporal de 
presupuesto detallaron que sólo los proyectos asociados al proceso electoral 2014-2015 suman cinco mil 096 millones de 
pesos, 9 por ciento más en términos reales frente al de 2012. Coincidieron en que el aumento obedece a que el INE debe 
operar el modelo de casilla única en las 17 entidades federativas donde se celebrarán elecciones concurrentes en junio de 
2015. Murayama Rendón explicó que de compartirse los gastos de la instalación de la casilla única con los 17 Organismos 
Públicos Locales Electorales (OPLE), el INE recuperaría 902 millones de pesos que reintegraría en su totalidad a la Tesorería 
de la Federación. El costo para el instituto sería de cuatro mil 193.9 millones de pesos, esto es 477.9 millones de pesos 
menos en términos reales frente a 2012, lo que implicaría un ahorro de 10 por ciento en el proceso electoral de 2015, numeró 
Murayama. El presupuesto base de operación del INE, dijo, es de 7 mil 891.6 millones de pesos, que incluye 210.6 millones 
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de pesos para crear la Unidad Técnica de Fiscalización que hará un seguimiento de los ingresos y egresos de partidos y 
candidatos en todo el país. También, para la creación de la Unidad Técnica de Vinculación con los OPLE a la Unidad Técnica 
de lo Contencioso Electoral, así como las funciones de Oficialía Electoral. Además, prevé 65 millones de pesos para la 
credencialización de mexicanos en el extranjero y 481 millones de pesos para regularizar a cinco mil 609 trabajadores que 
laboran en los módulos de atención ciudadana, donde se tramita obtención y renovación de la credencial de elector. El 
presidente de esa comisión expuso que el INE regularizará 312.5 millones que se presupuestaban como proyectos, por ser 
actividades permanentes del instituto que deben considerarse en el presupuesto base de operación del instituto. Además, 
proyecta 363.4 millones de pesos relacionados con el aumento en los precios de los bienes y servicios que adquiere el 
instituto, como arrendamiento de inmuebles y la incorporación de nuevos partidos que contenderán enlos comicios del año 
entrante. Respecto del financiamiento que otorgará a los diez partidos políticos nacionales en 2015, asciende a 5 mil 355.5 
millones de pesos, que implican una reducción de 8 por ciento en términos reales frente a 2012. La reducción se explica 
porque el financiamiento para gastos de campaña en la elección intermedia de 2015 será menor que lo otorgado en 2012, 
cuando se renovó todo el Congreso de la Unión y la Presidencia de la República, expuso el consejero. (Notimex, página 
21) 
Rumbo de México: Solicita INE más de 19 mil mdp para 2015: (Magali Marlene Juárez, primera plana) 
El Universal-Tienen secretarías asesores “patito”: José Omar Hernández León conoce bien las calles de la ciudad de 
México. De agosto de 2011 a enero de 2012 fue el encargado de trasladar y esquivar embotellamientos para llevar puntual a 
sus citas a la entonces consejera electoral Carla Astrid Humphrey Jordan. Su puesto era de chofer en el Instituto Electoral del 
Distrito Federal (IEDF) y su sueldo de 14 mil 850 pesos, de acuerdo con la Dirección de Recursos Humanos y Financieros de 
dicho organismo. Ahora es asesor legislativo en la Secretaría de Turismo (Sectur), donde se encarga del "análisis y 
procesamiento de información", con un sueldo mensual de 56 mil 129 pesos, según el tabulador de sueldos de la 
dependencia. En su declaración inicial ante la Secretaría de la Función Pública (SFP), del 16 de diciembre de 2013, y en su 
modificación del 19 de mayo de este año, dijo llevar cursados nueve semestres de la licenciatura en Ciencia Política en el 
ITAM. En sólo 10 meses, desde que dejó su puesto de chofer e ingresó al gobierno federal, su ingreso aumentó 
considerablemente. Pero José Omar no es el único asesor con una trayectoria escasa para las labores que desempeña y 
sueldo que percibe. EL UNIVERSAL hizo una revisión de las hojas de vida de cada uno de los 604 asesores distribuidos en 18 
secretarías —excluyendo las tres de seguridad— y pidió a cada dependencia información sobre sueldos, prestaciones, temas 
en los que brindan asesoría, así como la experiencia laboral y académica de cada servidor público. El hallazgo apunta a que 
las secretarías del gobierno federal —excluyendo a la de Seguridad Pública, a la Marina y Sedena, que reservaron la 
información— tienen entre sus asesores al menos a 91 personas que no cumplen con el perfil ni el nivel de estudios para 
realizar las funciones que tienen asignadas. De los perfiles revisados, 20 asesores estudiaron o han realizado funciones como 
secretarias, manejando correspondencia o atendiendo llamadas; cuatro han sido choferes; 13 sólo estudiaron una carrera 
técnica; 12 ni siquiera completaron sus estudios universitarios; nueve apenas están estudiando una licenciatura; nueve 
terminaron la preparatoria; uno más apenas la está cursando, y otro ni siquiera la concluyó. Y dos de ellos tienen sólo 
estudios de secundaria. Además, muchos de los asesores estudiaron carreras como sicología, diseño gráfico, geografía, 
archivonomía o educación preescolar, que tienen poca relación con el área donde se desempeñan. En muchos de los casos, 
aunque su perfil no parece adecuado a su labor, tienen una amplia carrera relacionada con el PRI en actividades partidistas; y 
gozan de altos sueldos y generosas prestaciones.  Sueldos inequitativos.  Se encontró que mientras hay asesores como 
Adrián Buenrostro Ochoa, que gana 25 mil 254 pesos pese a su amplio perfil académico con diversos posgrados, hay otros 
como Miguel de Jesús Castro García, que apenas terminó la secundaria y tiene un salario de 56 mil 129 pesos. Buenrostro 
Ochoa es asesor de la Coorclinn de Asuntos Internacionales y Agregadunas de la PGR, tiene una licenciatura en Economía, 
una maestría en Finanzas en el Tecnológico de Monterrey, otra maestría en Banca y Finanzas en Barcelona, una especialidad 
en administración gubernamental y cuatro diplomados. Por el contrario, Castro García es asesor en la oficina del secretario del 
Trabajo y apenas terminó la secundaria en el Instituto Nacional para la Educación de los Adultos. Su empleo anterior fue 
como asesor en la Cámara de Diputados. En la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) está Ana María Zamora 
Vallejo, quien recibe un sueldo de 78 mil 148 pesos como asesora, pese a que su hoja de vida dice que siempre hizo 
funciones de tipo secretarial. De 2005 a 2009 fue asistente de la oficina del secretario de la SCT, donde su labor era "manejo 
de agenda, atención al público, llamadas telefónicas". Entre 2009 y 2011 fue secretaria privada de la misma dependencia; 
también manejaba la agenda. De 2011 a 2012 volvió al cargo de asistente en la oficina del titular de la SCT, donde llevaba 
"control de correspondencia". Las prestaciones En 2013 el gobierno federal gastó alrededor de 537 millones de pesos para 
pagar el sueldo de 604 asesores, cantidad equivalente a los recursos que destinó la Federación para apoyar la seguridad de la 
capital del país, a través del Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública de los Estados y del Distrito Federal, 2014. 
Además, los asesores cuentan con prestaciones como ayuda de despensa, prima vacacional y quincenal, aguinaldo, gastos de 
inhumación, seguro de vida institucional, seguro de retiro, seguro de responsabilidad civil, de gastos médicos mayores y de 
separación individualizado. La secretaría que más asesores tiene es la de Relaciones Exteriores, con 107 plazas, para lo cual 
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destina 92.9 millones de pesos anuales. Hay 35 asesores que ganan entre 50 mil y 98 mil pesos y otros 24 que perciben entre 
100 y 192 mil pesos, de acuerdo con el Portal de Obligaciones de Transparencia (POT). (Zorayda Gallegos, primera 
plana) 
La Jornada-Pemex dará sin costo información estratégica a rivales: Petróleos Mexicanos (Pemex) entregará de modo 
gratuito información geológica estratégica sobre las últimas localizaciones de hidrocarburos en aguas profundas y de las 
cuencas de reservas de gas lutita a las empresas nacionales e internacionales que esperan participar en la denominada ronda 
uno, que iniciará su proceso entre noviembre y mayo próximos. Según datos proporcionados a inversionistas extranjeros, 
Pemex ha obtenido información significativa de campos en aguas profundas y ultraprofundas en el Golfo de México, mediante 
la adquisición de datos sísmicos de tercera dimensión de 124 mil 790 kilómetros cuadrados. Adicionalmente se cederán los 
resultados de los análisis geológicos y geoquímicos que han identificado seis cuencas potenciales de contener crudo y gas 
lutita, inicialmente de la Cuenca de Sabinas, localizada entre Coahuila y Nuevo León para identificar reservas posibles (3P) de 
gas no convencional (lutita) por unos 142 millones de barriles de petróleo crudo equivalente. Señala Pemex que la siguiente 
frontera en producción será la explotación de gas lutita, recurso del que según la Agencia Internacional de Energía (EIA por 
sus siglas en inglés), México cuenta con la sexta mayor reserva a escala mundial. Análisis geológicos y geoquímicos han 
identificado, además de la Cuenca de Sabinas, otras cinco formaciones con potencial de contener crudo y gas lutita, que son 
Chihuahua, Burro-Picachos, Burgos, Tampico-Misantla y Veracruz. De éstas, las cinco cuencas de interés para los 
inversionistas privados para el desarrollo de las lutitas son las de Burgos (que incluye las de la formación Eagle Ford y las 
lutitas de edad Titoniano), Sabinas (que integra las lutitas de la formación Eagle Ford y de la formación La Casita de edad 
Titoniano), Tampico (lutita de la formación Pimienta), Tuxpan (lutitas de las formaciones Pimienta y Tamaulipas) y Veracruz 
(lutita de la formación Maltrata). Si bien existe un alto interés en el desarrollo de yacimientos de lutita en México, muchas 
lutitas ricas en materia orgánica son estructuralmente complejas debido al sobrecorrimiento, o se encuentran a más de 5 mil 
metros de profundidad, que para algunas empresas de servicios de perforación es demasiada profundidad para encarar el 
desarrollo utilizando la tecnología actual. Los objetivos potenciales más grandes se hallan en el norte y corresponden a las 
lutitas Eagle Ford y Titonianas, de las cuencas de Burgos y Sabinas. Otra frontera, destaca Pemex en su presentación para 
inversionistas, son las aguas profundas del Golfo de México. En el área del Cinturón Plegado de Perdido, el gobierno pretende 
subastar dos áreas susceptibles de contener mil 591 millones y 3 mil 222 millones de barriles de petróleo crudo equivalente, 
respectivamente. Cuenta con datos valiosos sobre campos en aguas del Golfo. Pemex ha obtenido información 
significativa de campos en aguas profundas y ultraporfundas en el Golfo de México. La ahora empresa productiva de Estado 
adquirió información sísmica de tercera dimensión de 124 mil 790 kilómetros cuadrados y la obtenida también tras la 
perforación de unos 30 pozos que han tenido un éxito comercial arriba de 50 por ciento. En la ronda uno se ofrecerán 169 
bloques, de los que 109 corresponden a proyectos de exploración y 60 a extracción. Los bloques cubren una superficie de 28 
mil 500 kilómetros cuadrados. De el total, 91 por ciento corresponde a áreas de exploración y el restante 9 por ciento a 
campos en extracción. Las reservas probadas y probable y recursos prospectivos a licitar representan un volumen de 3 mil 
782 y 14 mil 606 millones de barriles de petróleo crudo equivalente, respectivamente .Con la transferencia de información 
estratégica, en la que se incluye Chicontepec y un área terrestre y de aguas someras para extraer crudo extrapesado, el 
gobierno federal espera que estos proyectos representen captación de inversiones anuales por aproximadamente 8 mil 525 
millones de dólares, entre 2015 y 2018. Cabe recordar que Pemex deberá transferir la información sísmica y geológica para 
construir el Centro Nacional de Información de Hidrocarburos, que deberá contener la información para todas las licitaciones, 
que iniciarán con la ronda uno, en las que se incluye el área Perdido, Activo Aceite Terciario del Golfo, mejor conocido como 
Chicontepec, y de los campos terrestres en aguas someras como Pit, Pohp, Alak, Kach y Kastelan, así como de la cuenca de 
Sabinas. (Israel Rodríguez, primera plana) 
Excélsior-Caso Oaxaca, a la Corte; SEP alista inconstitucionalidad por ley educativa: En alusión al caso Oaxaca, el 
secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, advirtió que ahí donde no se han podido armonizar leyes con los objetivos 
de la política educativa de México, se tiene el principio de “supremacía constitucional” que se puede ventilar en la Suprema 
Corte, mediante una acción de inconstitucionalidad. Chuayffet fue cuestionado respecto de que algunos Congresos locales no 
asumen las responsabilidades que se identifican con los objetivos federales. Señaló que así es como se ha hecho en los casos 
en que ha habido una disfuncionalidad entre las leyes locales y la federal. “Ahí donde no se han podido dictar leyes (...) 
tenemos el principio de supremacía constitucional que nadie desconoce y que se puede ventilar perfectamente en la Suprema 
Corte, a través de una acción de inconstitucionalidad para que ésta diga cuál de las posiciones en conflicto o pugna 
prevalece”, aseveró. Oaxaca es el único estado que ha rechazado la Reforma Educativa y el Congreso local analiza dos 
propuestas en materia educativa, una de las cuales fue redactada entre la CNTE y el gobierno oaxaqueño y otra sólo con el 
sello de la Coordinadora. SEP PREPARA BATALLA LEGAL CONTRA OAXACA. Sin referirse por su nombre al estado de 
Oaxaca, el secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet Chemor, advirtió que ahí donde no se han podido dictar leyes 
con los grandes objetivos de la política educativa de México, se tiene el principio de “supremacía constitucional” que se puede 
ventilar en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), mediante una acción de inconstitucionalidad. El estado 
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gobernado por Gabino Cué no sólo incumplió con el mandato constitucional de armonizar sus leyes locales con los principios 
de la Reforma Educativa —cuyo plazo venció en marzo pasado y que motivó ya una primera acción de inconstitucionalidad 
por parte de la SEP—, sino que el Congreso local analiza dos proyectos de Ley Estatal de Educación, uno de ellos impulsado 
por el mandatario, la Sección 22 y un grupo de padres de familia, lo que difiere de lo establecido en las leyes federales. Al 
presentar el programa de la XXIV Conferencia Iberoamericana de Ministros de Educación, el funcionario federal fue 
cuestionado respecto al hecho de que algunos congresos locales desacaten lo dispuesto en la Carta Magna. “Entendí que esto 
es una llamada al caso de que en un estado federal no hace coincidir sus leyes con los grandes temas que son materia de un 
convenio, de tratados internacionales y que consecuentemente deberían reflejarse en ello. Bueno yo creo que el derecho es el 
que nos permite, y sólo el derecho, corregir este tipo de circunstancias”, afirmó. “Ahí donde no se han podido dictar leyes que 
tengan que ver con los grandes objetivos de la política educativa de México e incluso de los convenios o de la celebración de 
tratados con otros países, bueno tenemos el principio de supremacía constitucional que nadie desconoce y que se puede 
ventilar perfectamente en la Suprema Corte de Justicia de la Nación a través de una acción de inconstitucionalidad para que 
ésta diga cuál de las posiciones en conflicto o pugna prevalece”, acotó Chuayffet Chemor. El titular de Educación señaló que 
así es como se ha hecho en todos los casos en que ha habido una disfuncionalidad entre las leyes locales y la federal. En este 
contexto, Chuayffet aseguró que México está enfatizando este año cada uno de los programas que arrancó el gobierno 
federal desde diciembre de 2012, entre ellos la formación y actualización del magisterio a fin de que los mejores maestros 
sean los que estén frente al aula. “Un proceso de selección que en México llevamos, por primera vez en nuestra historia y que 
hizo que más de 140 mil maestros participarán en el examen. Ciertamente se reconoce que los resultados no fueron del todo 
óptimos, sí, pero esa información la dimos nosotros, porque no queremos engañar a nadie. Si para que pareciera óptimo el 
desarrollo hubiera sido necesario cambiar las cifras no esperen de nosotros eso, lo que tenemos es lo que reflejó el programa 
del concurso de oposición que manda la Ley del Servicio Profesional Docente”, dijo. En su oportunidad, el secretario general 
de la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura, Álvaro Marchesi, consideró que la 
reforma educativa en México plantea los retos a los que se tienen que hacer frente para conseguir una mejor calidad de la 
educación. “Valoro positivamente las reformas que en México se están desarrollando y que el secretario de Educación Pública 
está impulsando, porque van a conseguir abordar tareas, objetivos que van a mejorar la calidad y la equidad educativa”, 
indicó. Capital de educación y cultura. El secretario general de la Organización de Estados Iberoamericanos para la 
Educación, la Ciencia y la Cultura, Álvaro Marchesi, aseguró que esta semana México será la capital Iberoamericana de 
educación y cultura Y es que en vísperas de la Cumbre Iberoamericana de Jefes de Estado y de Gobierno que se realizará los 
días 8 y 9 de diciembre en Veracruz, bajo el lema “Iberoamérica Siglo XXI Educación, Innovación y Cultura”, nuestro país 
realizará tres eventos: la décima segunda reunión Ordinaria de la Asamblea General de la Organización de Estados 
Iberoamericanos, la vigésima cuarta Conferencia Iberoamericana de Ministros de Educación y la décimo séptima Conferencia 
Iberoamericana de Ministros de Cultura. 
En rebeldía. 
La oposición de los maestros de Oaxaca a la Reforma Educativa se intensificó hace uno año, cuando se trasladaron a la 
Ciudad de México para boicotear la dictaminación de las leyes secundarias. 
19/AGOSTO/2013 
Sin clases. 
En todo el país inicia el ciclo escolar 2013-2014, salvo en Oaxaca, donde la Sección 22 decide ir a paro como una forma de 
inconformarse con la Reforma Educativa, lo que afecta a 1.3 millones de estudiantes de nivel básico. Las clases no se 
reanudarían hasta octubre. 
21/AGOSTO/2013 
Legisladores en fuga. 
El Congreso de la Unión comienza su periodo extraordinario fuera de su sede debido a un bloqueo de la CNTE, que cercó el 
recinto de San Lázaro. La disidencia magisterial (sobre todo de Oaxaca y de Guerrero) se opone al procesamiento de las leyes 
secundarias. 
13/SEPTIEMBRE/2013 
Desalojo en el zócalo. 
El 1 de septiembre de 2013 los diputados avalan la Ley del Servicio Profesional Docente, que obliga a los maestros a 
someterse a evaluación. La CNTE lleva su plantón al Zócalo capitalino, mismo que es desalojado 12 días después ante la 
proximidad de las Fiestas Patrias. 
9/AGOSTO/2014 
Anuncian ley alterna. 
La Sección 22 anuncia que tiene listo su proyecto de Ley Estatal de Eduación, lo que viola el precepto constitucional de que 
todos los estados deben ajustar sus leyes locales en función de la Reforma Educativa. Dieciséis días después, la SEP anuncia 
que emprenderá acciones legales contra Oaxaca. 
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 ONG reconoce a diez maestros de excelencia. 
Mientras hay un sector de los maestros en México que es señalado por sus constantes protestas y paros laborales, hay una 
decena que ayer fue galardonada por el Premio ABC 2014, que otorga la organización Mexicanos Primero a destacados 
profesores por su vocación, desempeño y creatividad en su comunidad. Desde seis estados llegaron diez maestros a la 
ceremonia de premiación en el Castillo de Chapultepec: Guerrero, Guanajuato, Durango, Sinaloa, Sonora y Zacatecas. 
 Y cada uno de los diez profesores premiados, de acuerdo con Claudio X. González Guajardo, presidente de Mexicanos 
Primero, cumplía con los siguientes dones y atributos de un maestro excelente: “es experto en su materia y también en cómo 
impartirla. Motiva a sus alumnos y despierta se interés y gusto por aprender. Lucha sin descanso y contra viento y marea por 
un derecho humano básico: el derecho de una educación de calidad”. Sus nombres son: José Luis Campa, maestro de 
primaria; Fredy de Jesús Góngora, maestro de primaria; Ramona Ramírez, directora de primaria; Gabino García, director de 
secundaria; Guillermina Román, supervisora de preescolar; y el equipo de maestros de secundaria general: Hernán Esparza, 
José Antonio Cruz, Ramón Carrillo y Rosas Esparza. “Todos nosotros hemos tenido el privilegio de contar con maestros que 
nos enseñaron a pensar, a contar, a leer, a escribir, a conocer la geografía de México, las ciencias exactas, las ciencias 
sociales, las artes y las humanidades. Y nunca habrá suficiente premiación para estas personas”, aseguró el presidente de la 
Comisión de Educación en el Senado, Juan Carlos Romero Hicks. Mexicanos Primero se ha distinguido por ser crítica con el 
sector magisterial y ha denunciado excesos como el tema de los profesores comisionados, quienes cobran sin estar en el aula, 
así como su falta de capacitación. Tan es así que durante la ceremonia, mientras la organización aplaudía a los maestros 
ejemplares, también continuaba su crítica. “Hay quienes perdieron la ilusión y el empuje de los primeros años y que han sido 
martillados y aplanados por los sinsabores, por la falta de apoyo, por la rutina, peor aún, hay quienes no han logrado 
despegar porque son extorsionados para participar en paros y protestas, o que confunden justicia con resentimiento, protesta 
con destrozo…Ni qué decir de quienes se encumbraron o mejor dicho se encarnaron en estructuras políticas sindicales”, 
afirmó David Calderón Martín del Campo, director general de Mexicanos Primero. Entre las historias de éxito de los premiados 
ABC 2014 están: un proyecto llamado “Pequeños Escritores”, donde los alumnos comparten sus cuentos y poemas en salas 
de lectura, revistas, periódicos y programas de radio; también hay programas antibullying; proyectos de ciencia y tecnología 
para favorecer al medio ambiente o creación de obras de teatro para desarrollar el pensamiento crítico, de confianza, 
autonomía y autoestima. Para las categorías de director, supervisor y maestro, los ganadores tendrán una beca para estudiar 
en España; mientras en la categoría equipo de maestros, los cuatro premiados se irán al extranjero para visitar escuelas 
innovadoras. Asimismo, todos recibirán una beca completa para estudiar un diplomado sobre liderazgo, una computadora 
personal y una biblioteca educativa. (Laura Toribio, primera plana) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-La Historia en Breve…  
 
¿Entonces qué, hoy hay más o menos secuestros en México? 
 
Es falso que los secuestros estén disminuyendo en México, increparon a un tiempo Alto al Secuestro y el Observatorio 
Nacional Ciudadano. Ambas organizaciones habían objetado ya por ese motivo al gobierno del presidente Peña Nieto. Pero las 
declaraciones el fin de semana del coordinador nacional antisecuestro, Renato Sales, derramaron el vaso. Sales, sin embargo, 
solo sumó y restó los números actualizados que el Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP) divulgó días antes. Y en esa 
base de datos, en efecto, los secuestros en las 32 entidades reflejan una caída de 13 por ciento entre junio y julio y 7 por 
ciento respecto del periodo enero-julio de 2013. El problema, detectó Alto al Secuestro, es que ese indicador no incluye las 
denuncias ante el Ministerio Público federal. La crisis de Valle de Bravo es un ejemplo redondo: las víctimas optan por no 
denunciar en el Estado de México y los gobiernos locales contestan que, como no hay denuncias, no hay secuestros. Y como 
las denuncias se presentan en una instancia federal, ¡el índice del SNSP no las registra! “Por eso afirmamos categóricamente 
que en lo que va del año, los secuestros han aumentado 50 por ciento”, me dijo Isabel Miranda de Wallace, presidenta de 
Alto al Secuestro. “Por eso afirmo que con las cifras que el año pasado se reconoció que aumentaban los secuestros, hoy 
decimos que están bajando”, me dijo Sales. ¿Entonces? ¿Hay más o menos secuestros en México? Sin un índice completo del 
SNSP será difícil aceptar que la incidencia de ese gravísimo delito se mueve a la baja. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 
Milenio-En Privado… 
 
Los millones de la democracia 
 
El pasado es el pasado, y hay que dejarlo ahí.  
Florestán 
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El Instituto Nacional Electoral, que preside Lorenzo Córdova, ha terminado el anteproyecto de presupuesto para 2015, en el 
que la suma a solicitar llega a 19 mil millones, 474 mil pesos, lo que es, como se vea, una barbaridad y una desproporción. 
En lo que es el primer presupuesto del nuevo organismo que sustituye al desaparecido IFE, hay aspectos, en el desglose, a 
destacar. El primero es la partida de 5 mil 355 millones de pesos que destinará a los diez partidos que contenderán en las 
elecciones federales de junio del año que viene, jornada en la que también habrá elecciones locales en 17 estados, de los 
cuales nueve elegirán gobernador. La segunda es la que se refiere a su operación, que alcanza 7 mil 891 millones de pesos, 
un aumento de mil 432 millones de pesos, 22 por ciento más que en 2014, lo que atribuyen a las 74 atribuciones que le 
endosó la reforma electoral. Y el tercer renglón, por 5 mil 508 millones de pesos, se encuadra en lo que el INE titula Cartera 
de Proyectos. Los 19 mil 474 millones de pesos representan un aumento de 9 por ciento en relación a las elecciones federales 
de 2012, en las que se eligió Presidente de la República y Congreso completo, a diferencia de 2015, que será solo de Cámara 
de Diputados. Uno de los nuevos costos es la responsabilidad del INE en las elecciones locales, que solo en lo que se refiere a 
la instalación de casillas únicas representa un costo de ¡mil 800 millones de pesos! La décima parte de su presupuesto total y 
casi el triple de los setecientos millones de pesos de su Proyecto de Infraestructura Inmobiliaria. No cabe duda que esta es la 
democracia más cara del mundo, la nueva ley electoral, la más alejada de la realidad política y económica del país. Pero así 
legislan diputados y senadores, con esa compulsión de que a cada elección siga una reforma electoral. 
Y a costo de nuestros bolsillos, claro. 
 
Retales. 
 
1. Despilfarro. Es una vergüenza que la senadora del PAN Gabriela Cuevas se haya gastado más de dos millones de pesos 
en boletos, hoteles y restaurantes de primera alrededor del mundo y sin resultado alguno. Es el turismo legislativo sin límite. 
¿Para qué fueron esos viajes? 
 
2. Silvano. El michoacano Silvano Aureoles presidirá la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados en el último año de esta 
legislatura. A ver quién es el nuevo pastor de su bancada; y 
 
3. Palabra. Y si nos vamos a la palabra que con Ernesto Cordero empeñó Emilio Gamboa en mayo de 2012, Miguel Barbosa 
deberá presidir el Senado, cuya mesa ya dirigió el PAN, con el mismo Cordero, el PRI ahora, con Raúl Cervantes, y le 
correspondería, de acuerdo al compromiso, a Barbosa. Pero hay quienes no quieren que el PRD presida ambas cámaras. 
 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 
Milenio-Trascendió… 
 
:Que habrá que tomar con reservas el dicho del Presidente del fin de la etapa reformadora en el Congreso, porque los 
secretarios de cada ramo han comenzado a presionar a los legisladores para que en el periodo que arranca el lunes se 
concreten ofertas de campaña hechas por el entonces candidato Enrique Peña. 
La estrategia, en esta ocasión, es hacerlo en forma discreta; y si no, que le pregunten a la titular de Salud, Mercedes Juan, 
quien con frecuencia busca al diputado perredista Fernando Mayans, presidente de la Comisión de Seguridad Social, por los 
temas de pensión y seguro universales. 
  
:Que Cuauhtémoc Cárdenas tendrá hoy una reunión con todas las corrientes que lo quieren como candidato de unidad a 
la presidencia del PRD, así como con académicos e intelectuales que sumarán apoyos. 
Solo que esos esfuerzos nomás no conmueven a Carlos Navarrete, quien mantiene su lucha por la dirigencia, ni al líder del 
Movimiento Progresista, Marcelo Ebrard, que hoy inicia campaña en el DF por el mismo hueso. 
  
:Que, hablando del PRD, el último amarre para la designación de Silvano Aureoles como candidato a la presidencia de la 
Cámara de Diputados se hizo en un desayuno, ayer en El Cardenal, donde Jesús Zambrano, líder nacional perredista, sentó 
al michoacano con el también legislador Fernando Zárate, quien para ese momento aún pataleaba por encabezar San 
Lázaro desde el 1 de septiembre. Sin embargo, al terminar solo le quedó la alternativa de ocupar esa posición a partir de 
enero... y para entonces, “¿ya para qué?”, decía. 
  
:Que, siguiendo con el perredismo, el líder de ese partido en el Senado, Miguel Barbosa, le tomará la palabra a Brozo para 
someterse, desde su casa, al Ice Bucket Challenge. Lo que aún no decide es a quién nominar, pues estaba entre su 
paisano Javier Lozano o su amigo Ernesto Cordero, además del priista David Penchyna y el guerrerense Armando 
Ríos Piter. 
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:Que en el GDF cada dos semanas se presentan los jefes delegacionales a presumir sus logros en materia de seguridad ante 
Miguel Ángel Mancera y el titular de la SSP local, Jesús Rodríguez Almeida, entre otros. 
Solo que el jefe policiaco ya dejó esas conferencias porque, comentan algunos de sus mandos, solo hablaban en ellas los 
delegados y a él lo “chacaleaban”, y al final eso terminaba por ser la nota y no la perorata de los titulares de las 
demarcaciones. 
 
(Redacción, página 02) 
Criterio-Jaque Mate… 
 
Bullying en Oaxaca. 
 
“Hay un límite más allá del cual la tolerancia deja de ser una virtud”. 
Edmund Burke 
 
El 21 de agosto fue inaugurada la Macroplaza en Oaxaca. El propio Gabino Cué cortó el listón inaugural. El gobernador 
declaró que la inversión de 400 millones de pesos en la plaza comercial “demuestra la confianza y seguridad que Oaxaca 
ofrece a las y los inversionistas”. Tres días después, cuando la plaza se preparaba para tener su primer domingo de ventas, 
los maestros de la sección 22 la bloquearon durante más de cinco horas. La autoridad no se atrevió a mover un dedo para 
defender a esa plaza apenas presentada como símbolo de la confianza de los inversionistas en el estado. Esta vez el 
gobernador Cué ya no se vanaglorió, como lo hizo unos días antes con la toma de gasolineras, de que a través de una 
negociación con el sindicato “que dialoga” había logrado la liberación de la plaza. Cada vez es más claro que Cué no gobierna 
Oaxaca y que no se atreve a enfrentarse a la sección 22. En un momento en que el país entero ha volcado su atención al 
problema del bullying, al acoso escolar, la sección 22 se ha convertido en el bully del estado. Lo peor es que el gobernador 
está haciendo exactamente lo contrario de lo que tendría que hacer para detener los abusos del acosador. Los maestros de la 
sección se comportan, efectivamente, como bullies. El 19 de agosto destruyeron las oficinas de la sección 59 del SNTE. El 15 
de agosto bloquearon y saquearon gasolineras. El 31 de julio destrozaron las oficinas del PRI así como de un senador y un 
diputado federal. El 29 de julio bloquearon los accesos al aeropuerto de Oaxaca. El 12 de julio impidieron la aplicación del 
examen de oposición para nuevas plazas docentes. El 4 de julio bloquearon comercios y obligaron a las tiendas y plazas a 
desalojar a sus clientes. El 18 de junio acosaron a Claudio X. González Guajardo, presidente de la organización Mexicanos 
Primero, que había acudido a Oaxaca a participar en una ceremonia del programa Bécalos. El 6 de junio bloquearon 
comercios e impidieron los cobros en la autopista Oaxaca-Puebla. En el ciclo escolar 2013-2014 faltaron a clases durante 
cuatro meses. Desde hace meses mantienen tomado el centro de Oaxaca, lo que ha causado severos daños a los 
comerciantes y hoteles. La sección 22 pide que se le reconozca la propiedad privada de todas las escuelas públicas de Oaxaca 
y por eso insiste en expulsar a la sección 59 que le hace competencia. Rechaza la aplicación de la reforma educativa. Apoya 
una iniciativa educativa estatal que violaría esa reforma y la Constitución de la República. Pide que se otorguen plazas 
magisteriales de manera automática, sin concursos de oposición, a los egresados de las escuelas normales que controla. 
Exige que se mantenga el derecho de los maestros de faltar a clases para acudir a manifestaciones y bloqueos. Se niega a la 
aplicación de un censo que revelaría cuántos maestros realmente dan clases y cuántos sólo se presentan a cobrar. La primera 
regla de los manuales para enfrentar a los bullies es que se les debe poner un alto. No se trata de torturarlos o matarlos, 
pero sí de fijarles límites. El derecho a protestar termina, en efecto, donde empiezan los derechos de terceros. El gobierno de 
Oaxaca se niega, sin embargo, a poner esos límites. Al cubrir íntegros los salarios y prestaciones, incluidos bonos de 
productividad y asistencia, a pesar de que los maestros no se presentaron a trabajar durante cuatro meses el año pasado, 
mandó el mensaje de que los bullies pueden hacer lo que se les antoje. Las víctimas incluyen a los alumnos de las escuelas 
públicas y a todos los que quieren tener una actividad económica o comercial. El bullying en Oaxaca sí funciona. 
Error de presupuesto. 
Aclaración a mi columna de ayer. La frase “Vivir fuera del presupuesto es vivir en el error” es de César Garizurieta, El 
Tlacuache, un político “de izquierda” que fue miembro del PRI, legislador y funcionario y que al parecer se quitó la vida 
cuando se quedó sin un cargo público que disfrutar. 
 
(Sergio Sarmiento, página 17) 
Excélsior-Juegos de poder… 
 
Cuando se cumple una promesa insensata de campaña. 
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A lo largo de mi carrera he tenido la oportunidad de cubrir muchas campañas electorales. Una cosa me queda clara: los 
candidatos prometen muchas tonterías. Es parte del juego democrático. Con tal de ganar, se sacan soluciones mágicas de la 
manga. Fox, por ejemplo, prometió un crecimiento económico promedio de 7% y la generación de más de un millón de 
empleos cada año. Una simpleza porque estas variables no sólo dependen de la voluntad del Presidente. Evidentemente no 
cumplió. Como incumplió Calderón quien prometió bajar la tasa del Impuesto Sobre la Renta (de hecho lo subió en 2010 de 
28% a 30%). Y esto de las promesas insensatas con el fin de manipular al electorado ocurre en todas las democracias. Doy 
otro ejemplo. En 2008, el entonces precandidato Barack Obama prometió revisar el Tratado de Libre Comercio de América 
del Norte en la elección presidencial primaria del Partido Demócrata. Ganó la nominación, ganó la Presidencia y, por suerte, 
incumplió su promesa dirigida a quedar bien con los sindicatos que militan en su partido. Ya en la Casa Blanca, Obama se dio 
cuenta que era una locura abrir el TLCAN. Cuando se trata de promesas de campañas vacuas o insensatas, lo mejor es 
olvidarlas una vez que se llega al poder. El presidente Peña Nieto, sin embargo, ha basado su carrera política en cumplir lo 
que promete en sus campañas. Hasta las ha firmado frente a un notario público para mandar el mensaje de que sí las 
realizará. Esto está muy bien cuando se trata de promesas razonables como la Reforma Energética, pero mal cuando son 
soluciones que no tienen ni pies ni cabeza. Es el caso de la famosa Gendarmería Nacional. Presionado ante la violencia que se 
desató el sexenio pasado, sin muchas soluciones con las que diferenciarse del gobierno de Calderón, Peña Nieto prometió 
en su campaña presidencial que, de llegar a Los Pinos, establecería “un cuerpo con militares y marinos, bajo un mando civil, 
para apoyar a las policías de los municipios donde se esconde el crimen organizado”. Así lo anunció el 9 de mayo del 2012. 
Esa era la idea original. Desde entonces, muchos dijeron, y con razón, que no tenía sentido crear una Gendarmería cuando lo 
mismo hacía la Policía Federal (PF). En todo caso, había que reforzar esta institución, amén del Ejército y la Armada Marina. 
Pero el compromiso ya estaba hecho: México vería el nacimiento de otra institución de seguridad cuando apenas estaba 
creciendo el bebé de la PF. Ya como presidente electo, Peña fue a Francia donde solicitó que el gobierno de ese país 
cooperara en el diseño de la Gendarmería mexicana al estilo de la francesa. Al parecer, iba en serio la idea de una nueva 
policía civil, pero militarizada. El Presidente tomó posesión y acto seguido, en el Pacto por México, se volvió a comprometer a 
sacarla adelante. Por fortuna, más pronto que tarde, el gobierno se dio cuenta que no era una buena idea fundar otra 
institución. A mediados de 2013 se anunció que más bien sería una división más dentro de la PF y comenzó a trabajarse para 
el reclutamiento de los nuevos gendarmes. El viernes, Peña finalmente cumplió su promesa de campaña. O la medio 
cumplió, y qué bueno. La Gendarmería fue presentada con cinco mil cadetes, lo cual significa un crecimiento de 18% de los 
elementos de la PF. La división estará subordinada al comisionado General de la PF, Enrique Galindo, quien a su vez 
depende del comisionado de Seguridad Pública, Monte Alejandro Rubido, quien le reporta al secretario de Gobernación. 
De esta forma, la PF ahora tendrá siete divisiones: de Investigación, de Seguridad Regional, Científica, Antidrogas, de Fuerzas 
Federales, de Asuntos Internos y ahora la Gendarmería. Su propósito será “contener y desarticular las organizaciones 
criminales que minan la actividad económica”. Lo mejor para el país hubiera sido incumplir con la promesa de campaña: dejar 
en el olvido la Gendarmería y fortalecer a la PF y las Fuerzas Armadas. Pero Peña quería cumplir y encontró una segunda 
mejor opción: minimizar el proyecto original subordinándolo a la PF. De esta forma, políticamente ha salvado la cara —puede 
presumir que cumplió— y refuerza, por fortuna, la institución que ya existía, es decir, la PF. Ahora falta ver si la Gendarmería 
va a funcionar para salvaguardar las actividades económicas amenazadas por la delincuencia organizada. Ojalá así sea para 
bien del país. 
 
(Leo Zuckermann, página de internet)  
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El Universal-Bajo Reserva… 
 
La suburban de AMLO 
 
LAS VACAS gordas llegaron a Morena. Como se pudo apreciar en el video que se difundió sobre la revisión que elementos 
del Ejército Mexicano realizaron en un retén a los vehículos de la comitiva de Andrés Manuel López Obrador, el ex jefe de 
gobierno ya jubiló el mítico Tsuru blanco y los modestos sedanes en los que solía transportarse. Ahora lo hace en un grupo de 
camionetas Suburban. En el cateo a los vehículos, realizado en Valle de Bravo en el Estado de México, y que terminó con un 
apretón de manos entre el mando militar que encabezaba el punto de revisión y el político tabasqueño, se pudo ver que los 
dineros ya llegaron a las arcas del Movimiento Regeneración Nacional o al menos que el partido ya es sujeto de crédito, pues 
el próximo año tiene asegurados recursos por 160 millones de pesos. 
 
VAYA AGARRÓN el que se dieron ayer en Instituto Electoral del DF. Como pocas veces, los consejeros se armaron de valor 
y algunos de ellos arremetieron contra la consejera presidenta, Diana Talavera, a quien acusaron de estar en campaña, para 
formar parte del nuevo órgano electoral, proceso del que pasó ya la primera prueba. Resulta que en medio de la resolución 
del caso del ex líder del PRI, Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, doña Diana de plano les dijo a sus compañeros que la 
investigación estuvo mal hecha, lo que molestó a su homóloga Noemí Luján quien de inmediato la acusó de estar trabajando 
para su permanencia. Del resto de los consejeros algunos cuestionaron la actitud de la presidenta y otros más defendieron las 
investigaciones. La única que guardó silencio fue la consejera Mariana Calderón, quien al igual que Talavera, también pasó a 
la segunda etapa de selección del nuevo órgano electoral. 
 
EN LA ETAPA CRÍTICA del camino para renovar la presidencia del Senado, ayer los coordinadores del PRI, Emilio Gamboa, 
y del PRD, Luis Miguel Barbosa, desayunaron juntos. Don Miguel, quien aspira a presidir la Cámara de Senadores abordó el 
tema con Gamboa, cuya bancada por su tamaño tiene la llave que abre la puerta de la presidencia del órgano Legislativo; Nos 
dicen que una vez más don Emilio afirmó que cumplirá su palabra empeñada en que el PRD tenga oportunidad de presidir la 
Mesa Directiva, pero que al final del día tendrá que someterlo a consulta de su bancada. Ahora, dependerá de los senadores 
priístas la posibilidad de que su coordinador pueda sostener su compromiso y, por si fuera poca la presión para el priísta, nos 
dicen que hoy todos los senadores perredistas harán un pronunciamiento conjunto para exigir que respete el acuerdo. 
 
MUY ANIMADA charla sostuvieron ayer en torno a una mesa de uno de los principales comederos políticos de la ciudad el 
ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación José Ramón Cossío, y la comisionada presidenta del Instituto Federal de 
Acceso a la Información y Protección de Datos, Ximena Puente. En las agendas de sus respectivas instituciones hay asuntos 
muy importantes e interesantes, algunos están en curso y otros están por venir por lo que, sin duda, el contenido de la 
plática en esa mesa seguro fue más suculento y sustancioso que los platillos del menú. 
 
LUEGO DE QUE la Suprema Corte utilizó los servicios de la Secretaría de la Defensa Nacional, a cargo del general Salvador 
Cienfuegos, para la construcción de instalaciones, ahora nos dicen que el Instituto Nacional Electoral busca que la Sedena le 
realice obras para edificar las sedes de cinco juntas ejecutivas locales. Para ese proyecto el INE tiene 375 millones de pesos, 
y como en el caso del Poder Judicial, se busca que las construcciones realizadas por los militares ayuden a reducir costos y 
den la tranquilidad de que los datos y planos de las obras no serán filtrados. Pero lo más importante, que ahuyenten la 
posibilidad de corrupción o tentaciones de que alguien se lleve una tajada en la adjudicación de los proyectos. 
  
 
(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 
 
DESPUÉS DE TODO, el diputado panista Luis Alberto Villarreal no se sentirá tan apartado de las decisiones de la nueva 
coordinación del grupo parlamentario. 
 
RESULTA QUE su sucesor, José Isabel “Chabelo” Trejo, decidió quitar como vicecoordinador a uno de los incondicionales de 
Villarreal… ¡para nombrar a otro! 
 
EN LUGAR del depuesto Jorge Villalobos llega el coahuilense Marcelo de Jesús Torres Cofiño. 
 
SI EL NOMBRE no le suena es porque, seguramente, usted no vive en el mismo condominio de Villarreal en el que, cuando 
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hay fiesta, Torres Cofiño nomás no suelta el micrófono del karaoke. 
 
TAN BIEN está haciendo las cosas Rafael Moreno Valle en Puebla, que ya hasta revivió… ¡a Mario Marín! 
 
LUEGO de que el PRI fue echado del gobierno estatal, en buena medida, por el desprestigio del “góber precioso”, éste 
reapareció el fin de semana. 
 
FUE EN la sesión del Consejo Político Estatal donde el ex mandatario se dejó ver y apapachar por sus correligionarios que, al 
parecer, ya le perdonaron las vergüenzas que les hizo pasar. 
 
ENTRE el Efecto Peña y el Efecto Moreno Valle, los priistas poblanos andan entusiasmados de cara a las elecciones del 
próximo año. Tan es así que ya ni ven el Defecto Mario Marín. 
 
GRAN INCERTIDUMBRE se ha generado en torno al anuncio que hoy harán las autoridades federales sobre el derrame de 
desechos tóxicos en el Río Sonora. 
 
HAY DOS PRONÓSTICOS: uno es que Juan José Guerra Abud, de la Sermarnat; y Guillermo Haro, de la Profepa, se limitarán 
a enumerar las acciones llevadas a cabo y anunciarán sanciones menores a responsables menores. 
 
EL OTRO, y para algunos menos probable, es que se lancen duro y a la cabeza de Grupo México, como responsable del 
ecocidio. Hoy al mediodía se despejará la duda. 
 
POR CIERTO que otro desastre ecológico al que ninguna autoridad federal parecía darle importancia, de pronto se volvió 
prioridad para el gobierno. 
 
LUEGO de minimizar el derrame de petróleo en el Río San Juan, en Nuevo León, el gobernador Rodrigo Medina ahora anda 
movido armando reuniones sobre el tema. 
 
INCLUSIVE, el propio Enrique Peña Nieto hizo un espacio en su agenda antes de partir a Los Ángeles para enterarse del 
asunto de propia voz de los encargados de los temas ambientales. 
 
VAYA, hasta se despachó para allá al director de la Conagua, David Korenfeld, así como al director de la -¡tomen aire!-
Agencia Nacional de Seguridad Industrial y Protección al Ambiente, Carlos de Régules. 
 
CASI NI se nota que el próximo año habrá elecciones para gobernador en ese estado. 
 
Y TAMPOCO que al PRI para nada le conviene que el desastre ecológico escale a nivel social y se convierta en un motivo más 
para cuestionar la gestión tanto del gobierno estatal como del federal. 
 
(Redacción, página 10) 
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